
Возвращение делегации КПСС 
яз Берлина в Советский Союз

Д елегация КПСС, принимавшая участие в работе VI съез- 
Социалистической единой партии Германии,, 24  января 

возвратилась на Родину.
В Бресте делегацию встречали кандидат в члены Прези

диума ЦК КПСС и первый секретарь ЦК КП Белоруссии 
К ' т . Мазуров, П редседатель Президиума Верховного Совета 
БССР В. И. Козлов, П редседатель Совета М инистров БССР 
Т я. Киселев, руководящ ие работники Брестской области.

' Глава делегации —  Первый секретарь ЦК КП СС Н. С. 
Хрущев несколько дней проведет в Белоруссии.

Член Президиума ЦК КПСС, первый секретарь ЦК КП 
Украины Н. В. Подгорный из Бреста направился в Киев. 

Другие члены делегации прибыли 24 января в М оскву.
(ТАСС).
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Зима—экзамен для животноводов
Ы СОКИ М  патриоти- 

^ ч е с к и м  подъемом ох 
вачены трудящ иеся 
Грузии. Они преис
полнены желания до
биться в пятом году 
семилетки н о в ы х  
больш их успехов в 

развитии промышленности, сель
ского хозяйства, культуры , ак
тивнее участвовать во всенарод
ной борьбе за создание матери
ально-технической базы  комму
низма.

Серьезные задачи предстоит 
решить труженикам села в обла
сти дальнейшего развития жи
вотноводства. В 1063  году пред
усматривается довести пого
ловье крупного рогатого скота 
в колхозах и совхозах  республи
ки до 703  тысяч голов, свиней — 
до 255  тысяч, овец и коз —  до 
1 .5 6 В тысяч, птицы —  до по- 
тутора миллионов голов. Ж ивот
новоды должны много и упорно 
потрудиться для того, чтобы 
устранить недостатки, имевшие
ся в прошлом году, наверстать 
упущенное, добиться резкого 
увеличения производства мяса,

молока, ш ерсти, яиц и другой 
животноводческой продукции.

Для выполнения планов, со 
здания прочной основы  для 
штурма новых рубеж ей в живот
новодстве в пятом году семи
летки важное значение имеет 
организованное проведение зи
мовки скота. В каждом хозяй
стве нужно поставить дело так. 
чтобы сохранить все пого
ловье. уберечь молодняк, не до
пустить снижения надоев молока 
по сравнению с летними м еся
цами.

Большую роль в мобилизации 
людей на выполнение этих за
дач призваны сы грать партий
ные организации, коммунисты, 
непосредственно работающ ие на 
фермах. Опыт передовых хо
зяйств показывает, что там. где 
партийные организации конкрет
но занимаются вопросами ж ивот
новодства, работаю т с  людьми, 
там хорош о подготовились к 
зиме.

Дружно работает коллектив 
фермы крупного рогатого скота 
колхоза села Земо-Мачхаани. 
Партийная организация фермы, 
опираясь на помощ ь парткома

колхоза, добилась, чтобы  помеще
ния для скота были своевремен
но,отремонтированы  и продезин
фицированы, корма подвезены 
и слож ены близ скотны х дво
ров. Учитывая, что в результа
те засухи силоса заложено ма
ло, коммунисты возглавили 
борьбу  за экономное расходо
вание кормов —  стр ого по ра
ционам?

Обилие грубы х и сочных кор
мов —  реш ающее условие у с
пеха в развитии животновод
ства. К сож алению, из-за не
дальновидности хозяйственных 
руководителей и слабой работы 
партийных организаций в колхо
зах С амтредского. Горийского 

и ряда других производствен
ных управлений заготовлено ма
ло кормов.

В хороших хозяйствах скот 
круглый год дает вы сокую  про
дуктивность. Р езкое сокращ ение 
надоев молока в зимнее время— 
явление, ничем не оправданное/ 
Оно —  результат того, что в 
кормлении и содержании живот
ных имеются недостатки. М ож
но ли ожидать вы сокого удоя 
от коров, которы е получают

корм не по рационам, содерж ат
ся в тесных и грязных помеще
ниях? Конечно, нет. М ежду тем 
есть немало хозяйств, где на ре
монт помещений, чистоту в них, 
на строгое соблю дение порядка 
на ферме мало обращ ается вни
мания.

Организуя работников ферм 
на образцовое проведение зи
мовки скота, коммунисты не 
должны забы вать и о  такой важ
ной задаче, как снижение за
трат на производство единицы 
продукции. Только полным пре
небрежением к экономическим 
показателям хозяйства можно 
объяснить тот факт, что, напри
мер, в Араплойском молочно
овощ ном совхозе  центнер моло
ка обходится вдвое дорож е пла
новой себестоим ости. Коммуни
стам надо1' учиться самим и 
учить других считать затраты, 
находить пути их снижения, до
биваться повышения производи
тельности труда, внедрения ком
плексной механизации.

Факты убеж даю т, что затра
ты на механизацию окупаются 
сторицей. Это видно хотя бы  на 
примере колхоза села Годогани,

По предварительным
подсчетам, себестои
м ость центнера мо
лока состава я е т
здесь примерно во
сем ь рублей.

Важно, чтобы в ж ивотновод
стве работали постоянные кад
ры, знающ ие и любящие это 
дело.

В колхозах и совхозах  вы рос
ли тысячи мастеров животно
водства. проработавшие на фер
мах по 1 0 — 15 лет и более. 
Вместе с  тем за последние годы 
на фермы пришло много молоде
жи. О ней надо проявить мак
симум заботы , вооруж ить моло
ды х ж ивотноводов знаниями, пе
редовым опытом. Это —  прямой 
долг партийных организаций.

Зима —  самая напряженная 
и ответственная пора в животно
водстве. Д олг партийных орга
низаций наладить работу с  людь
ми так, чтобы  и в условиях зим
него стойлового содержания ско
та не ослабевала борьба за кру
той подъем животноводства, по
лучение больш его количества 
мяса, молока и других продук
тов при меньших затратах тру 
да и средств. Решений) этих за
дач будет способствовать пере
стройка структуры  партийных 
органов в соответствии с реше
ниями ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС.

Рень Н, С, ___   . .. ..
ОСЛО. (ТАСС). Здесь опубликован полный текст речи Н. С. 

Хрущева на VI съезде Социалистической единой партии Германии в 
Берлине.

Представитель центрального 
правительства Конго в Катанге

ЛОНДОН. (ТА С С ). Ж озеф  
Илео, бывший министр инфор
мации в правительстве Адулы , 
прибыл в Элизабетвиль. Он 
займет пост первого министра- 
резидента центрального прави
тельства К онго в Элизабет- 
виле.

Как сообщ ает агентство 
Рейтер, в аэропорту Илео 
встречали вы сш ие чиновники 
ООН и иностранные консулы. 
Ни один из катангских «м и 
нистров» не присутствовал на 
встрече.

В Ы Б О Р Ы  В Н У В Е И Т Е
ЛОНДОН, 24 января. (ТАСС). 

Вчера в Кувейте состоялись 
первые парламентские выборы. 
На 50 мест в нижней палате 
парламента баллотировались 205 
кандидатов. В голосовании при

няли участие, как сообщило 
агентство Рейтер, 1 1 ,тысяч чело-1 
век из 300-тысячногФ населения.

Ожидают, что завтра будет! 
сформирован новый кабинет, в' 
состав которого войдут 14 ми-, 
нистров.

ООН не выполнила своей миссии.

Массовый селькоровский рейд продолжается

НЕПОНЯТНОЕ ЗАТИШЬЕ
В Вазисубанцы готовы к весне Ш Техника под 

открытым небом ■ Колхозы без семян
На вершинах гор  лежит снег. 

По полям и дорогам гуляет хо
лодный ветер, моросит дождь.
В Гурджаанском районе —  на
стоящая зима. Но каждый сель
ский труженик твердо знает —  
весна не за горами. Она придет 
неожиданно, и плохо придется 
тем. кто не подготовился к встре
че с ней.

Нынешней весной гурджаан- 
цы решили засеять кукурузой 
3.700 гектаров, горохом  —  110, 
подсолнечником —  7 4 0  гекта
ров. Это намного больш е, чем в 
прошлом году.

Мы, члены селькоровского 
рейда, решили побывать в ряде 
хозяйств района, узнать, всюду 
ли тщательно готовятся к весен
ним работам.

Первый на пути —  колхоз 
села Вазисубани (председатель 
М. Яшвили). Мы убедились, что 
по настоящему хорош о готовят
ся к весне вазисубанцы. Из 19 
тракторов ь  полной боевой го
товности уж е 15. О трем онтиро
ваны все прицепные машины и 
орудия. Колхоз полностью  обес
печен горючим и смазочными ма
териалами.

В прошлом году вазисубанцы 
проделали больш ую  работу, на
правленную на увеличение про
изводства зерна. Несмотря на 
неблагоприятные погодные усло
вия. они получили с  каждого 
гектара 16 центнеров пшеницы, 
26 центнеров ячменя и более 
40 центнеров кукурузы . Более 
высокий урожай думают полу
чить труженики полей в нынеш
нем году.

Колхоз села Гурджаани (пред
седатель И. Николашвили). И 
здесь все в порядке —  из 11 
тракторов отремонтировано 10, 
доведено до кондиции необходи
мое количество семян. На пра
вом берегу реки Алазани круг
лые сутки не прекращ ается гул 
тракторов. 11 мощ ных тракто
ров Гурдж аанского отделения 
«Грузсельхозтехники» корчую т 
кустарники. В прош лом году 
здесь было освоен о 4 0 0  гекта
ров целинной земли, на которы х 
«пропиш утся» яровы е культуры.

Несколько слов о  Гурдж аан
ском отделении «Г р у зсел ь х оз
техники», которое оказы вает су 

щ ественную помощ ь колхозам и 
совхозам  района. За первые две 
недели нового года коллектив 
отделения отремонтировал 16 
тракторов и решил план ремонта 
за первый квартал выполнить к 
10 марта. Ремонт машин и ор у 
дий ведется узловы м  сп осо
бом — это  очень облегчает ра
боту . В сего создано 8  узлов, ко 
торы е охваты ваю т все техноло
гические процессы , начиная с  
мойки и кончая сборкой и об
каткой тракторов. Но, на наш 
взгляд, работа механической ма
стерской  была бы  более плодо
творной, если бы здесь имелись 
в достатке запасные части для 
тракторов марок ДТ-54 и КД-35.

Побывали мы также в ка- 
лаурском и качретском колхо
зах. Руководители этих хозяйств 
находятся в состоянии зимней 
спячки. Иначе и не скаж еш ь—  
техника здесь  не отрем онтиро
вана, семена не приобретены. 
Спрашиваем председателя ка- 
лаурского колхоза А. Гулмага- 
рашвили: почему до сих пор ар
тель не приобрела семена куку
рузы?

П редседатель машет рукой:
—  Рано ещ е, успеем!
А  колхозная техника? Она 

мокнет под дождем и снегом. 
Трактора, плуги, комбайны не 
очищены и не смазаны, они по
крыты толстым сл оем  грязи. 
Трактор марки Д Т-54 нуждает
ся в срочном капитальном р е
монте. Но руководитель трак
торной бригады Г. Кевхишвили 
проявляет безответственное, пре
ступное отнош ение к народному 
добру.

Такие ж е горе-хозяева хо
зяйничают в колхозе села Вед- 
жини. Из 10 тракторов здесь 
отремонтировано только 6 , но и 
те стоят «п о  колено» в грязи. 
До сих пор до бригад и звеньев 
не доведены производственны е 
планы.

Смотриш ь на эт о  затиш ье и 
удивляеш ься: как люди, которы е 
всю  жизнь связаны с  землей, 
могут так относиться к делу? 
Что это —  равнодуш ие? Да, и 
не просто равнодуш ие, а рав
нодушие преступное. С руково
дителей, которы е не берегут

сельскохозяйственную  технику, 
плохо готовятся к весне, надо 
стр ого спрашивать.

А  ведь время не ждет. Р уко
водители производственного уп 
равления, партийного комитета, 
колхозов и совхозов  обязаны 
ликвидировать недостатки в под
готовке к весне. Главное сей 
час —  не теряя времени, пра
вильно организовать труд, ис
пользовать все резервы , своев 
ременно отремонтировать техни
ку, подготовить семена.

Рейдовая бригада: Д. РОСТО- 
ШВИЛИ — депутат райсовета, 
Г. ДЖ АВАХИШ ВИЛИ — агро
ном Гурджаанского производст
венного управления, Г. БАБИ- 
ЛАШВИЛИ — зав. сельхозот- 
делом районной газеты, Р. КРА- 
ТАШВИЛИ — председатель кол
хоза села Бакурцихе, И. ДАР- 
ЧИАШВИЛИ -  агроном, А. КИ- 
КОНИШВИЛИ — агроном-эко
номист, И. ЗАРДИАШ ВИЛИ — 
руководитель тракторной брига
ды гурджаанского к о л х о з а ,  
В. КИТИАШВИЛИ, Ш. НИКО
ЛАШВИЛИ, В. АБРАМИШВИ- 
ЛИ — трактористы, М. МАЗА- 
НАШВИЛИ — корр. «Зари Во
стока» — всего 155 подписей.

КАИР, 24 января. (ТАСС). 
сНесмотря на то, что войска ООН 
закончили военные действия в Ка
танге, факты со всей очевидностью 
свидетельствуют о том, что ООН 
не выполнила своей политической 
миссии», — пишет в статье, посвя
щенной деятельности ООН в Кон
го, каирская газета *Аль-Маса».

Сохранение Чомбе в качестве 
*правителя Катанги», подчерки
вает газета, закладывает основу 
для нового отделения этой про
винции. Факты говорят о том, что 
остав.гение Чомбе на посту главы 
провинциального правительства 
является результатом давления, 
оказываемого на ООН западными 
странами.

Отметив, что прямым долгому 
ООН является предание с у д у , 
убийц Патриса Лумумбы, и среди  | 
них — Чомбе, *Аль-Маса» под - 
черкивает в заключение, что, по- [ 
ка Чомбе находится у  власти,, 
единству Конго по-прежнему бу-| 
дет угрожать раскох

К уби н ск ая  делегация 
в Б удап еш те

Кубинская торговая делегация 
прибыла в Будапешт для под
писания протокола о  торговле на 
1963 год между Венгрией и Ку
бой. (ТА С С ).

Чиатура. В полтора раза перевыполняет свои сменные задания маши
нист электровоза рудника «Ахали-Итхвиси» треста, «Чиатурмарганец» 
Реваз Джапаридзе. С особой энергией трудится он в пятом году семилет
ки. На своем электровозе Реваз вывозит ежедневно 160 тонн марганца 
вместо 100 тонн по норме.

Н а с н и м к е :  машинист электровоза Р. Джапаридзе.

Фото А. Мачавариани. (Фотохроника ГрузТАГа).

РЕКОНСТРУКЦИЯ МАРТЕНОВ  
З А В Е Р Ш Е Н А

РУСТАВИ, 23. (Корр. «Зари Востока»). Руставские строители и м о т  
тажники добились новой замечательной победы: коллективы управлений 
«Металлургстрой», «Стальконетрукция», «Кавсантехмонтаж» вместе в 
коллективами цехов ремонта металлургических печей, мартеновского це
ха и цехов главного механика и главного энергетика Руставского метал
лургического завода реконструировали еще одну сталеплавильную печь. 
Тем самым завершена реконструкция всех мартеновских печей завода.

Реконструкция проведена в небывало короткий срок—за 9 суток и 23 
часа, на 25 часов раньше графика. Это является лучшим результатом в 
Советском Союзе. Реконструкция осуществлена методом надвижки гото
вой металлоконструкции по методу Нижне-Тагильского металлургического 
комбината.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО 

СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР

О Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  ТО В . Л О Л АД ЗЕ К. Т. ПОЧЕТНОЙ 
ГР А М О Т О Й  П Р Е З И Д И У М А  В Е Р Х О В Н О ГО  С О В Е Т А  ^  

ГРУ З И Н С К О Й  СС Р

В связи с  пятидесятилетием со  дня рож дения и за плодотвор
ную работу в печати наградить директора Издательства ЦК КП 
Грузии тов. Л оладзе Константина Трифоновича Почетной грамотой 
Президиума Верховного Совета Грузинской ССР.

Председатель Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
Г. ДЗОЦЕНИДЗЕ.

Секретарь Президиума Верховного Совета Грузинской ССР 
3. КВАЧАДЗЕ.

г. Тбилиси.
18 января 1963 года.

Ш Т А Б

БОРЬБЫ ЗА КАЧЕСТВО
В  Д Е Й С Т В И И

СОВЕТСКОЕ-ЗНАЧИТ ЛУЧШЕЕ!

Обмен письмами между Н. С. ХРУЩ ЕВЫ М 
и Обществом германо-советской дружбы

БЕРЛИН, 24  января. (ТА С С ). Как сообщ ает газета «Н ейес 
Дейчланд», президиум Правления О бщ ества германо-советской 
Дружбы обратился к Первому секретарю  ЦК КПСС, Председателю 
Совета М инистров С С С Р  Н. С . Хрущ еву с  письмом. В письме вы
ражаются воодуш евление и одобрение, с  которыми члены общ ества 
восприняли вы ступление Н. С. Хрущ ева на VI съ езд е  СЕ1ТГ.

«Н ейес Д ейчланд» публикует также ответное письмо Н. С. 
Хрущева президиуму общ ества. Н. С. Х рущ ев благодарит за теп
лые приветствия и расценивает письмо общ ества как выражение 
Дружбы с  Советским С ою зом , как одобрение внешней политики 
Советского правительства.

Трудящиеся вашей республики, говорится в письме, под ру ко
водством Социалистической единой партии Германии добились 
больших успехов в политической, экономической и культурной 
жизни страны. Благодаря миролюбивой политике вашего правитель
ства. братскому сотрудничеству и расш ирению связей с  Советским 
сою зом  и другими социалистическими странами Германская Д е
мократическая Республика завоевала международный авторитет.

Как указывается далее в письме, активное участие всех  чле
нов Общества германо-советской друж бы  . в выполнении истори

к и *  задач, которы е поставлены в принятой VI съ ездом  СЕП Г 
программе, будет важным вкладом в дело успеш ного строительст- 

социализма в ГД Р  и укрепления всего социалистического ла-

бо с - Х рущ ев желает общ еству новых больш их успехов в 
па« '  за мир и социализм, за укрепление друж бы  между, наро
дами Советского С ою за и ГДР..

В ч е р а

Н А  П Р Е Д П Р И Я Т И Я Х
Выпустили продукцию 

высокого качества
СУХУМСКАЯ ТАБАЧНАЯ ФАБРИКА

Фабрика выпустила более 200.000 штук сверхплано
вых папирос. Вся продукция отличного качества. Хоро
шо поработали бригады коммунистического труда, ко
торые возглавляют механики-регулировщики К. Кура- 
швили и Д. Черныш. Члены бригад дали сверх плана 
150.000 папирос.

САМТРЕДСКАЯ ШЕЛКОМОТАЛЬНАЯ ФАБРИКА

Бригада № 2 второй смены (бригадир Ж. Киртадзе) 
выпустила всю продукцию — шелк-сырец — первым 
сортом при норме 65 процентов. Это дало предприя
тию 58 рублей сверхплановой прибыли.

ТБИЛИССКАЯ ШЕЛКОТКАЦКАЯ ФАБРИКА

Ткачиха Гульнара Цхарадзе работает на 3 станках 
;по выпуску сорочечных тканей. Вчера передовая тка
чиха выпустила 10 метров первосортной ткани сверх 

[плана.

БАТУМСКАЯ ШВЕЙНАЯ ФАБРИКА

Швея-мотористка Циала Меквабишвили сшила 180 
| высококачественных платьев, на 35 больше, чем предус
матривалось планом. Норма первого сорта у Циалы 98 
процентов, а она дает ежедневно все 100.

Штабу по качеству отвечает
ДИРЕКТОР ТБИЛИССКОЙ МЕБЕЛЬНОЙ ФАБРИКИ № 3 

Н. Б А К Р А Д З Е .

11 января в *3аре Востока» было помещено письмо читателя Ю. Га
буния, в котором он говорил о  низком качестве приобретенного им дивана- 
кровати производства нашей фабрики. Факт этот соответствует действи
тельности. Недоброкачественный диван выпущен цехом №  3.

На фабрике состоялось специальное заседание, на котором были об
суждены вопросы повышения качества производимой продукции. На на
чальника цеха № 3 Д. Меквабишвили и мастера тов. Меграбяна, винов
ных в выпуске плохой мебели, наложены административные взыскания.

Разговор начистоту
С колько раз упрекали завод 

«Ц ен трол ит» в недоброкачест
венном литье! С колько раз 
О ТК  заводов-потребителей бра
ковали чугунные и стальные 
детали, отлиты е на этом  став
шем притчей во языцех пред
приятии! Немало мероприятий 
бы ло проведено на «Ц ентро- 
л и те» с  целью  пов'ысить каче
ство  продукции. И все ж е ж а
лобы , претензии, рекламации 
заказчиков продолжают сы 
паться, как из рога изобилия.

Недавно в клубе завода 
«Ц ен трол ит» собрался партий
но-хозяйственный актив пред
приятия совм естно с  представи
телями заводов-заказчиков. В 
переполненном зале пошел раз
говор по душ ам, разговор без 
обиняков. Выступившие не б о 
ялись критиковать начальство. 
Все стрем ились проанализиро
вать причину обильного брака.

П осле подробного доклада 
главного инженера «Ц ентроли- 
та »  А . Гогия развернулись го

рячие прения. Еще бы! Поло
жение на заводе не улучш ает
ся, а , ' наоборот, качество про
дукции становится все хуж е. 
Если в 1961 году бракованные 
изделия составляли 4 ,8  про
цента, то в следую щ ем  год у — 
уже 5 ,9  процента к общ ему 
выпуску продукции. Такая си
туация не мож ет не волновать 
литейщиков, болею щ их душой 
за производство.

—  Основная причина бра
ка —  низкая трудовая дисцип
лина, —  заявил Б. Картвели- 
швили, начальник ф орм овоч
ного цеха №  1. —  Нередки 
случаи, когда мастера и рабо
чие непростительно наруш ают 
технологический процесс.

М ного интересных мыслей, 
советов, предложений вы сказа
ли выступившие в прениях. 
Итоги работы  актива подвел 
первый секретар ь  Ленинского 
райкома ТО КП Грузии III. До- 
лидзе.

Е. ИНАСАРИДЗЕ.

В ч е р а .  

Н А  П Р Е Д П Р И Я Т И Я Х
Выпустили продукцию 

плохого качества
КУТАИССКИЙ ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКИЙ 

ЗАВОД

Слесарь И. Алехин часто допускает брак. Вчера он 
изготовил 30 нестандартных деталей втулок компрес
сора.

ТБИЛИССКИЙ ЭЛЕКТРОВОЗОСТРОИТЕЛЬНЫЙ 
ЗАВОД

На этом предприятии отстающим оказался инстру-^ 
ментальный цех. Он недодал заводу продукции на 1.500ь 
рублей. Кроме того в результате двух случаев допуще
ния брака цех принес предприятию убыток в 3 рубля 
50 копеек.

Б Р А К О Д Е Л Ы
В тот день у  меня 

бы л сильный насморк. 
Понятно, что первое 
средство, к котором у в 
подобных случаях при
бегают. —  эт о  носовой 
платок. Под руку мне 
попался соверш енно но
вый платок —  белый с 
синими полосками. На 
нем был ярлы к, на ко
тором  значилось, что 
это  — продукция ф аб
рики культгалантерей- 
ных изделий Тбилгор- 
исполкома. На ярлыке

также бы ло указано, 
что платок первого сор 
та. артикула 6 8 8  —  ^  
0 2 0 5 — 2, бракер 1.

Использовав платок 
по назначению, я спря
тал его  в карман. Но 
уж е через несколько 
минут меня спрашивали 
с  лукавой улыбкой:

—  Вы что, перво
классник? У  вас лицо в 
чернилах.

Г. ОГАНЕЗОВ, 
полиграфист.^ I  ---   • уи. 1 а гъ. 1 и! ПЛ 1 V/ 1*^ I ■ Г'1 * ' ..........
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з  л  с т р о г и й  
ПАРТИЙНО-ГОСУДАРСТВЕННЫЙ
К О Н Т Р О Л Ь *

ЗОРКИЙ ГЛАЗ
Е С Т В Е Н Н О С Т И

П ять комиссий по осущ ествл е
нию партийного контроля за дея
тельностью  администрации созда
но при первичной партийной ор 
ганизации рудоуправления имени 
Калинина треста «Чиатурмарга- 
н ец ». Они объединяю т десятки 
коммунистов, которые, опираясь 
на актив, осущ ествляю т массовы й 
контроль за работой предприя
тия.

М ы мож ем с  гордостью  сказать,
что в минувш ем году общ ествен 
ные контролеры  в значительной 
мере помогли коллективу пред
приятия добиться  больш ого произ
водственного успеха. К началу 
ноября прош лого года он выпол
нил план вы пуска п ервосортно

го марганца. В счет 1963  года 
металлургической промыш ленно
сти бы ло отправлено свы ш е 30  
тысяч тонн марганца. Горняки 
сэкономили и внесли в Республи
канский фонд семилетки более 
241 рубля. 7

В  достиж ение этих успехов 
внесла свой вклад и комиссия 
партийного контроля по внедре
нию новой техники, изобретатель
ству и рационализации. В от неко
торы е примеры из наш^й работы.

П огрузочны е машины марки 
ЭМП-1 были получены на рудни
ке в начале прош лого года. На 
протяжении шести месяцев они без 
всякой пользы валялись под о т 
крытым небом. Слесарь Е. Чиока-

ВСЕМЕРНО С П О С О Б С Т В О В А В  
ВОСПИТАНИЮ НОВОГО ЧЕЛОВЕКА
РЕСПУБЛИКАНСКИЙ СЕМИНАР СОВЕЩ АНИЕ РУКОВОДИТЕЛЕЙ 

ПРОФСОЮ ЗНЫХ КУЛЬТУРНЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ ГРУЗИИ

2 2  января в Совпрофе Грузии 
состоял ся  республиканский сем и
нар-совещ ание руков о  д и т е л е  й
проф сою зны х культурны х учреж 
дений.

На семинаре-совещ ании обсу ж 
дались воп р осы  о перестройке ра
боты  проф сою зны х культурных 
учреж дений республики в свете 
решений н оябрьского Пленума ЦК 
КП СС и X I Пленума ВЦ СП С и о  
проведении смотра худож ественной 
сам одеятельности  п роф сою зов.

Семинар-совещ ание вступитель
ным сл ов ом  откры л председатель 
С овпрофа Грузии М . Лелашвнлн.

—  Н  о  я б р ьский Пленум ЦК’ 
КП СС. —  сказал тов. Лелашви- 
ли, —  поставил новые, очень важ 
ные задачи перед работниками
культурны х учреж дений На дан
ном этапе партия тр ебу ет  от
нас п ерестроить всю  идеологиче
ск ую  и организаторскую  работу
так. чтобы  всем ерно сп особств о 
вать воспитанию  нового челове
ка —  человека коммунистического 
общ ества. От культурного роста 
населения в огромной мере зави
сят подъем  производительных сил. 
прогресс техники, повыш ение о б 
щ ественной активности трудящ их 
ся, развитие демократических о с 
нов самоуправления, ком м унисти
ческое переустрой ство  быта.

На семииаре-еовещ апии вы сту
пили директор Тбилисского дома 
культуры  имени М. Горького 
Г. Т евдорадзе. худож естве н н ы й  
руководитель Т би ли сского народ
ного театра ж елезнодорож ников 
Г. Картвелиш вили, кинореж иссер, 
председатель общ ества  кинолюби

телей Н. Санишвили, заведующ ая 
библиотекой тбилисского клуба ме
дицинских работников имени 
И. Чавчавадзе М. Агдж ян, дирек

тор  Д ворца культуры Батум ского 
неф теперерабаты ваю щ его завода 
П. С улаберидзе, директор Дома 
культуры  К аспского цементного 
завода И. Папашвнли, народная 
артистка Грузинской С С Р  Л. Гва- 
рамадзе и другие.

Они говорили о  той огромной 
роли, котору ю  играют клубы, до
ма культуры , библиотеки, худож е
ственная сам одеятельность, кино
лю бительство в деле воспитания 
нового человека, гармонически со 
четаю щ его в себе духовное богат
ство. моральную  чистоту и физи
ческое соверш енство.

На совещ ании-семинаре отмеча
лось. что проф сою зны е учреж де
ния культуры  должны больш е за
ниматься вопросами эстетического 
воспитания людей.

О раторы  коснулись также воп
роса подготовки к см отру худож е
ственной самодеятельности проф 
сою зов .

Итоги работы  сем инара-сове
щания подвел председатель Сов- 
профа Грузии М. Лелашвили.

23  января состоялись семинары 
для работников проф сою зны х 
культурны х учреждений Грузии 
по вопросам  проведения смотра 
худож ественной самодеятельности, 
финансовой работы  в культурных 
учреж дениях проф сою зов, работы 
проф сою зны х киноустановок и 
др. (ГрузТ А Г ).

дзе —  член комиссии— поднял во
прос об  использовании этих ма
шин. Его предложение обсудили 
на заседании партбюро. Дирекции 
рудоуправления бы ло предложено 
немедленно внедрить в производ
ство электропогрузочны е маши
ны.

Комиссия партийного контроля 
проследила за выполнением этого 
решения. Она выступила в роли 
организатора изучения на руднике 
опыта управления новыми маши
нами. По нашей инициативе с 
этой целью в Чиатура были при
глашены опытные машинисты из 
Никополя. Сейчас на руднике ра
ботаю т ш есть электропогрузоч- 
ных машин. Машинисты А . Цуц- 
киридзе и А . Гаприндашвили на
столько хорош о научились управ
лять ими. что за каждую смену 
выдают сверх плана по 2 0 — 25 
тонн руды.

В м астерскую  рудоуправления 
два года назад был доставлен ме
ханический молот. Его никак не 
могли смонтировать. Консерва
тизм в этом  отношении проявлял 
заведующ ий мастерскими Т. Мас- 
харашвили. К омиссия партийного 
контроля изучила, почему затяги
вается монтаж молота, и выявила 
ряд недостатков, которы е легко

было устранить. Вопрос о монта
же был вынесен на заседание 
партбюро. Коммунист С. Гаприн- 
дашвили контролировал, как вы 
полняется решение бюро. За де
сять дней новый м олот был уста
новлен. Производительность труда 
на кузнечных работах резко воз-1 
росла.

С откры ты х карьеров рудник
ежедневно получает сотни тонн 
марганца. У нас были перебои с 
транспортировкой руды. Члены 
комиссии разобрались в том, что 
нужно, чтобы устранить перебои. 
Слесарь Е. Чиокадзе внес пред
ложение —  расширить главный 
бупкер для руды и оборудовать 
питатель для него. Вопрос поста
вили перед руководителями тре
ста «Ч иатурм арганец», и замысел 
рядового слесаря был осущ ест
влен. Э то предложение дало про
изводству 50  тысяч рублей эк о
номии.

На открытой разработке руды 
и с п о л ь з у ю т с я  шагающие экскава
торы. 32-х  миллиметровые кана
ты экскаваторов часто портились, 
и их приходилось заменять новы
ми. Член нашей комиссии Г. Бре- 
гвадзе предложил заменить концы 
канатов, после чего рабочие ко
лесные пары стали попадать в

совершенно не обработан
ные места каната. Пред
ложение было осущ ествле
но и дало производству 
5  тысяч рублей экономии.

Все новое и прогрес
сивное привлекает внима
ние членов комиссии. По 
их инициативе было вне- 

I дрено много новшеств, 
способствую щ их увеличе

нию пропускной способности воз
душно-канатных дорог и соблю де
нию правил безопасности.

Большое внимание уделяется 
на руднике вопросам реконструк
ции железнодорожных магистра
лей. Благодаря этом у мы обес
печили увеличение производитель
ности труда на 102,4 процента и 
значительно снизили себестои
мость руды.

Естественно, что только нашей 
работой мы не смогли бы добить
ся столь серьезного перелома в 
труде. Наша комиссия поддержи
вает тесную  связь с другими ко
миссиями партийного контроля, 
что делает работу более дейст
венной.

Решения ноябрьского Пленума 
ЦК КП СС о партийно-государ
ственном контроле, о повышении 
роли общ ественности в управлении 
производством помогут нам до
биться ещ е больших успехов.

Е. Л ЕЖА В А, 
председатель комиссии партий
ного контроля по внедрению но
вой техники, изобретательству и 
рационализации рудоуправления 
имени Калинина треста «Чиа- 
турмарганец».

«Советское — значит лучшее», — вот девиз передовиков производства 
швейного цеха трикотажной фабрики Тбилисского прядильно-трикотажно- 
го комбината. На с н и м к е  (слева направо): швея-мотористка Т. Бур. 
чуладзе, сменный мастер Л. Хурцидзе и старший наладчик машин И. Ди. 
хаминджия после наладки распошивальной машины проверяют частоту 
стежков и строчек.

Фото Е. Сусуникашвили.
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ВЫСТУПЛЕНИЕ
| Н. С .  Х Р У Щ Е В А

ОПУБЛИКОВЯНО 
ВО ФРЯНЦИИ

С О О Б Щ А Ю Т
ЗА ВЫСЛУГУ ЛЕТ

Горняки окружены особой заботой нашего правительства. 
Одно из проявлений этой заботы — ежегодные денежные возна
граждения за многолетнюю работу в шахтах. Около 300 тысяч 
рублей получили ткварчедьскпе горняки в конце минувшего года. 
В среднем по 200—300 рублей выдано старым шахтерам А. Кобаи- 
дзе, К. Георгадзе, И. Сордия, К. Лейба и другим.

П. БАРКАЯ, 
рабкор.

Новый п р е д с е д а т е л ь
Д олгое время кол.г1В села Бо

стона считался одним из отстаю
щих в Амбролаурском районе. Но 
вот на пост руководителя артели 
был выдвинут Ираклий Шаути- 
дзе. Новый председатель энергич
но взялся за рдботу, по его  пред
ложению были обновлены соста
вы правления и ревизионной ко
миссии артели, бригадирами на
значены трудолюбивые, опытные

колхозники. В артели укрепилась 
трудовая дисциплина.

Прошлый год  колхоз завершил 
хорошими производственными по
казателями, весомей стал трудо
день. Ьостанские колхозники го 
ворят: кВ этом успехе большая
заслуга нашего председателя, ко
торый сам работает с огоньком и 
других зажигает».

А. КЕРЕСЕЛИДЗЕ, 
селькор.

ПАРИЖ , 2 3  января. (ТА С С ). 
Еж енедельник «Ф р а н с"  н у вел ь» 
опубли ковал  полны й те к ст  вы
ступления Н. С. Х рущ ева  на VI 
съезде С оциалисти ческой  единой 
партии Германии.

В С Т Р Е Ч А  
В ВАШИНГТОНЕ

В А Ш И Н ГТ О Н , 24  января. 
(ТАСС). Вчера здесь состоялась 
шестая встреча постоянного пред
ставителя С С С Р  в ООН Н. Т. 
Ф едоренко и главы советской  де
легации в Комитете 18 стран по 
разоруж ению С. К. Царапкина с 
директором агентства С Ш А  по 
разоруж ению и контролю  за во
оружениями У. Ф остером  и заме
стителем представителя С Ш А  в 
Комитете 18 стран  по разоруж е
нию Ч. Стелле.

Встреча была посвящ ена во
просу о прекращении испытаний 
ядерного оруж ия.

К О С М О Н А В Т -3
В ИНДОНЕЗИИ

ДЖ АКАРТА. 23 января. (ТАСС). 
Советский космонавт Андриян Нико
лаев третий день продолжает зна
комиться с Индонезией.

Сегодня из Джакарты он вылетел 
в Медан — центр Северной Суматры.

Запретить испытания ядерного
О Р У Ж И Я  В С Ю Д У  И Н А В С Е Г Д А !

БУДАПЕШТМеждународная общественност.ь 
и печать продолжают широко ком
ментировать послания, которыми 
обменялись Н. С. Хрущев и Дж. 
Кеннеди по вопросу о  запрещении 
испытаний ядерного оружия.

ВАРШАВА
роны Совет

ского Союза, пишет газета «Дзен- 
ник людовы», продиктован заботой 
о судьбе человечества. Он создает 
основу для заключения соглашения, 
запрещающего испытания ядерно
го оружия всюду и навсегда.

Касаясь обмена посланиями, га
зета «Жице Варшавы» указывает: 
следует обратить внимание на то, 
что была применена вновь та же 
самая процедура, которая дала по
ложительные результаты в период 
кубинского кризиса. Эта процеду
ра состоит в непосредственном об 
мене посланиями между премьером 
Хрущевым и президентом Кенне
ди... Разница состоит лишь в том, 
что во время кубинского кризиса 
речь шла о быстром предотвраще
нии страшной непосредственной 
опасности. В этом же случае речь 
идет о  далеко идущем улучшении 
отношений между Востоком и За
падом и осуществлении первого 
важного шага в решении самой 
важной проблемы нашего време
ни — разоружения и обеспечения 
прочного мира для человечества.

Глава Со
ветского пра- 
вительс т в а, 

отмечает «Непсабадшаг», выдвига
ет взаимоприемлемое, отражаю
щее интересы обеих сторон предло
жение.

Соглашение о запрещении атом
ных испытаний, пишет «Непсава», 
создало бы атмосферу взаимного 
доверия, необходимую для запре
щения ядерного оружия, а затем и 
для осуществления всеобщего и 
полного разоружения.

ности Советского Сою
за избавить мир от 
«грохота ядерных взры
вов», пишет «Борба». 
Если и американская 
сторона на деле выра
зит готовность пойти 
на некоторые уступки, 

то с ядерными испытаниями будет 
покончено, заявляет газета.

Д Е Л И

П Р А Г А Обмен пос
ланиями, под
черк и в а е т 

«Руде право», как на Востоке, так 
и на Западе стал событием номер 
один. Это еще одно убедительное 
свидетельство того, что по инициа
тиве Советского Союза произошло 
существенное сближение точек зре
ния СССР и США в вопросе за
прещения испытаний ядерного ору
жия. Возросла надежда на дости
жение договоренности. Весь мир 
знает, что сделал за прошедшие го
ды и в последние дни для дости
жения договоренности о запреще
нии ядерных испытаний Советский 
Союз. Теперь слово за западными 
державами.

Совете кий  
п р емьер-ми- 
нистр пошел 

на существенную уступку в вопро
се о контроле, пишет газета «Таймс 
оф Индиа». «Соединенные Шта
ты, — подчеркивает газета,—дол
жны воспользоваться в о з м о ж- 
ностью, предоставленной Хруще
вым, с тем, чтобы мир мог сделать 
первый шаг на длинном пути к ра
зоружению».

ЛОНДОН Английское 
правит е л ь- 
ство должно 

поддержать новые усилия в обла
сти достижения соглашения о за
прещении испытаний ядерного ору
жия, говорится в опубликованном 
здесь заявлении Английского коми
тета зашиты мира.

Обмен посланиями между Хру
щевым и Кеннеди, подчеркивает 
комитет, указывает путь к заклю
чению договора о всеобщем запре
щении ядерных испытаний и явля
ется важным вкладом в дело осу
ществления полного разоружения.

Заявление Неру
ДЕЛИ, 23 января. (ТАСС). Сего- 

! дня выступлением премьер-министра 
\Неру в парламенте Индии открылась 
Дискуссия по предложениям конфе- 
| ренции шести неприсоединившихся 
\ стран в Коломбо. Как заявил Неру. 
•индийское правительство в принципе 
, приняло эти предложения как основу 
1для переговоров с КНР, сохранив за 
\собой право отстаивать свою  точку 
•зрения по некоторым конкретным 
|территориальным вопросам.

Неру сообщил также, что в теле- 
[грамме из Коломбо премьер-министр 
| Цейлона Сиримаво Бандаранаике из- 
[вестила индийское правительство о 
\том, что правительство КНР также 
|в принципе приняло предложения 
Iучастников конференции в Коломбо. 
]Неру подчеркнул необходимость ис
пользования всех возможностей для 
[урегулирования пограничного кон- 
уфликта с Китаем мирным путем.

БЕЛГРАД Пози ц и я 
Советск о г о  
Союза, изло

женная Н. С. Хрущевым в его по
сланиях Дж. Кеннеди, является 
доказательством желания и готов-

РАНГ УН

ВЫСОКО В ГОРАХ
На склонах Самсарских гор А халкалакского района при

ю ти лось  сел о  Малый Самсари Здесь ж ивет и работает дояр
ка Марина Татосян. Н есколько лет назад восемнадцатилетняя 
девуш ка вместе с  другими комсомольцами села пришла на от
стаю щ ий участок  колхозного производства —  животноводче
ск у ю  ф ерм у. Ш ли годы . Расш ирилась ф ерма, увеличилось по 
головье м олочного скота , поднялись надои молока. Выросла 
как работница и Марина Татосян. В прош лом году она надоила 
от  каж дой из десяти закрепленных за ней коров по 1 .7 50  ки
лограм м ов молока вм есто плановых 1 .6 00  М ного вы сококачест
венного м олока обещ ррт Лать Родине молодая доярка и в 
этом  году.

С. АБГАРЯН, 
селькор.

Ф р а н ц и я  с м я г ч а е т  
п о з и ц и ю

ПАРИЖ, 23 января. (ТАСС). Как 
здесь стало известно, французское 
правительство ответило согласием на 
компромиссные предложения канцле
ра Аденауэра по вопросу о  вступле
нии Англии в «общий рынок». За
падногерманский канцлер предлагал, 
чтобы комиссия «общ его рынка», за
седающая в Брюсселе, подвергла 
подробному анализу все спорные 
пункты, препятствующие соглашению 
с Англией.

Как известно, брюссельские пере
говоры оказались под угрозой прова
ла в результате непримиримой пози
ции Франции. Согласившись с этими 
предложениями, президент де Голль 
пошел навстречу канцлеру Аденауэ
ру, чтобы избежать окончательного 
разрыва зашедших в тупик перего
воров о вступлении Англии в «о б 
щий рынок».

Официальный ответ на предложе
ния ФРГ, как здесь полагают, бу
дет опубликован позже.

Съезд молодежи Югославии
Б Е Л ГР А Д , 23 января. (ТАСС). 

Сегодня здесь откры лся VII съ езд  
Народной молодеж и Ю гославии. 
На съ езд е  присутствует свыш е 
1.400  делегатов, представляющих 
1 .700  ты с. членов Н М Ю  и деле
гации молодеж ны х организаций 
почти 40 стран Европы. Азии. 
Африки и Латинской Америки, в 
том числе делегация ВЛКСМ  во 
главе с  секретарем  ЦК ВЛКСМ 
А. Камшаловым.

Д елегаты и гости тепло встре
тили появление в зале генераль
ного сек 
Ф Н РЮ

ф етаря
Иосипа

С К Ю  президента 
Броз Тито и дру

гих ю гославских руководителей.
В начале съезда с  приветствием 

выступил И. Б роз Тито.
О становивш ись на внутренних 

проблемах страны , И. Броз Тито 
говорил, в частности, о  воспита
нии и обучении молодежи, об 
отрицательных явлениях в лите
ратуре и искусстве. Он подверг 
резкой критике модернизм и аб
стракционизм в искусстве. Гене
ральный секретарь С К Ю  остано
вился далее на задачах, стоящих 
перед м олодеж ью, работающ ей в

г о р я т  о г н и  А Г И Т П У Н К Т О В
Заметили ли вы, проходя по 

улицам Тбилиси, что в последние 
дни они как-бы стали ярче, наряд
нее, красочнее. Приглядитесь вни
мательнее: над подъездами до
мов, на фасадах зданий кумач, на 
котором начертано—«Агитпункт».

С каждым днем агитпунктов 
становится все больше и больше. 
Трудящиеся гррода готовятся к 
предстоящим выборам в Верхов
ный Совет Грузинской ССР и в 
местные Советы. Они назначены 
на 17 марта 1963 года.

...Вечер после трудового дня 
Веселые огоньки мигают, пршла- 
шан зайти в агитпункт. За дверью 
тебя ж дут добрые и чуткие дру
зья — агитаторы. Они охотно от
ветят на любой твой вопрос. В 
агитпункте имеется различная и»- 
бирагельная литература. Здесь ты 
можешь прочитать свежую газе
ту или журнал, прослушать инте- 

5|рееную беседу. А если ты молод, 
{втебе исполнилось недавно восем-

наднать и ты будешь участвовать 
в выборах впервые, тебе расска
жут о  правах избирателя в вели
кой стране, гражданином которой 
ты являешься.

Двери 73 агитпунктов госте
приимно раскрыты в городе всег
да, в течение всего года. Сейчас 
на центральных проспектах 1би 
лиси и на его окраинах, в старой 
части города и на новых жилых 
массивах появились вывески еше 
трехсот агитпунктов.

Проспект Руставели, 52. Здесь 
в большом красивом помещении 
расположен постоянно действую
щий агитпункт. Им заведует Но
дар Николаевич Самтеладзе. Он 
говорит:

— Мы провели семинар лги га
торов, рассказали им о  задачах 
в связи с выборами 52 комго 
мольна института «Грузгипро- 
шахт» работают у нас агитатора
ми. Особенно хорошо справляют

ся со своими обязанностями 
С. Ртвеладзе, Р. Вардзишвили, 
Н. Брегадзе и Л. Манилович. Уже 
не первый год они работают аги
таторами, отлично изучили свои 
микрорайоны и, разумеется, хоро
шо подготовлены к началу изби
рательной кампании.

На столе — длинная лента раз
графленной бумаги. Это — план 
работы агитпункта. Первая да
та — 20 января, последняя — 17 
марта. Рядом — список дежурств. 
С 10 утра до 9 вечера ежедневно 
открыт агитпункт для избирате
лей.

А вот другой агитпункт. Он 
расположен в Помещении Грузин
ского театра юного зрителя. За 
столом — двое: заместитель ди
ректора театра 1енгиз Георгие
вич Дуглэлзе — активист изби 
рательной кампании и Александр 
Николаевич Таберидзе — заве
дующий агитпунктом, Они обсуж 
дают план предвыборных меро-

выпу-)
«Голос*

приятий. Предполагается 
стить номер стенгазеты 
избирателя», провести беседы с' 
молодыми избирателями...

Заведующий агитпунктом рас
сказывает о подготовке к вы бо-?
рам, называет имена энтузиастов.д

— Был у нас актер — Мири-*'» 
ан Деданашвили. Рода два—трий 
назад его перевели на преподака-*: 
тельскую работу. Много лет был* 
он у нас агитатором. И вот на^ 
днях-приходит он и говорит: «Х о-5  
чу снова работать агитатором. Не 
могу стоять в стороне, когда идет 
подготовка к выборам». И »бира-* 
тели обрадуются, конечно, ветре-»* 
че со своим старым знакомым — «* 
агитатором Деданашвили.

...Горят огни агитпунктов. Их^ 
двери всегда открыты для изби-Ь 
рателей. *

Е ВОРОБЕЙЧИК.

ч

Шаги, пред
принятые Со
ветским Сою

зом, содействуют ослаблению на
пряженности, установлению проч
ного мира, заявил видный общест
венный деятель Бирмы, вице-пре
зидент Бирманского совета за ра
зоружение У Тейн Пе Мьин. Премь^ 
ер Хрущев согласился на создание 
трех автоматических сейсмических 
станций на территории Советского 
Союза. Дело теперь за США и 
Англией.

Т О К И О Предложе
ние С о в е т -  
ского Союза, 

пишет в газете «Тюбу Нихон» про
фессор атомной физики универси
тета «Рикке» Тосиюки Тиода, еще 
раз свидетельствует • о гибкости 
политики премьера Хрущева. Оно 
открывает широкие возможности 
для заключения соглашения о пре
кращении ядерных испытаний.

(ТАСС).

промышленности и в сельском  хо
зяйстве, и студенчеством . Он ука
зал на необходимость усиления 
идеологической работы среди мо
лодежи.

Касаясь внешнеполитических 
проблем, И. Броз Тито заявил, 
что сегодня на политическом го
ризонте наступило прояснение.
Здесь я имею в виду, прежде все
го. обмен посланиями меж ду гла
вой С оветского правительства 
Н. С. Х рущ евы м и президентом 
С Ш А  Д. Кеннеди о  прекращении 
испытаний ядерного оружия, ска* • 
зал Тито. Этому прояснению во» | 
многом способствую т в н е б л о н о в ы о ^ л ^ л ^ л ’ л "-"*л л л ' - Р1 
страны. К сожалению. добавил 
Тито, есть люди на Западе, кото
рые против смягчения напряжен
ности.

Д о съезда делегатам был роз
дан отчет о  деятельности Народ
ной молодеж и Ю гославии и рабо
те ЦК Н М Ю  за отчетный период.
В докладе отмечается большой 
вклад Народной молодежи в дело 
успеш ного выполнения за четыре 
года пятилетнего плана общ ествен
ного развития страны (1 9 5 7 —
1961 гг.).

Отчетный период характеризу
ется м а ссов ом  участием молоде
жи в стройках, сооруж аем ы х на 
добровольны х началах. Так, на
пример. автостраду «Б ратство  и 
единство» строило почти -230 ты 
сяч юнош ей и девушек.

Провокационный 
визит

ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН, 23 января 
Корр. ТАСС М. Паньшин передает: 
Президент ФРГ Любке прибыл се
годня в Западный Берлин с очеред
ным визитом. Провокационный ха
рактер этого визита, который про
длится 13 дней/подчеркивается тем, 

I что во время своего пребывания во 
| «фронтовом городе» Любке намерен 

осуществлять свои президентские 
•обязанности, то есть выполнять обя- 
| занности главы государства, не име
ющего никаких прав в Западном 
Берлине. В официальную программу 

•его визита входят, в частности, уча
с т и е  в церемонии открытия ежегодно 

проводящейся здесь сельскохозяй
ственной выставки, а также встречи 
с западноберлинским бургомистром 
Брандтом.

Правители «фронтового города» 
используют этот визит для того, что- 

!бы демонстративно подчеркнуть свою 
•солидарность с боннскими притяза
ниями на Западный Берлин. По их 
распоряжению, сегодня на всех об

щественных зданиях Западного Бер- 
•лина в связи с приездом Любке вн- 
фешены государственны^ флаги ФРГ.

"Провокационные демонстрации 
|боннских правящих кругов в Запад- 
• ном Берлине пользуются полной под
держ кой западных держав — участ
н и ц  НАТО. Характерно, что Любке и 
[ на этот раз прибыл в Западный Бер- 
I лш1 на специальном американском 
1 самолете.

-л - ,

К О Р О Т К О
ф  Правительства Монгольской Народ

ной Республики и Англии решили уста
новить дипломатические отношения и об
меняться дипломатическими представите
лями в ранге послов.

ф  Серьезная угроза «газового голода» 
нависла нал Англией, переживающей в 
этом году небывало колодную зиму, водг 
росшее за последние недели потребление 
газа — основного вида топлива для боль
шинства английски* домов — вынудило 
национальный совет по вопросам газовой 
промышленности посалить многие районы 
на «голодный паек».

ф  Близ Канарских островов разбился 
американский самолет. принадлежащий 
ноенмо-возаушным силам Португалии. На 
борту самолета находилось ш человек, в 
гом числе восемь человек из го п  ива воен
ною  португальского зкнпажа. Н олаы кн , 
чти асе они ношбли. (ТА С С ),

ЗА СПИНОЙ НАРОДОВ
НЬЮ ЙОРК, 23 января. (ТАСС). В Вашингтоне ведутся переговоры 

между министром иностранных дел США Дином Раском и прибывшим 
в США с официальным визитом министром иностранных дел Аргентины 
Карлосом Мунис.

Как отмечается в сообщении корреспондента газеты «Нью-Йорк тайме 
Тэда Шульца из Вашингтона, министры обменялись мнениями относи
тельно принятия «быстрых и эффективных коллективных мер» против 
Кубы. Из сообщения Шульца видно, что США намереваются привлечь для 
этой цели организацию американских государств.

В свою очередь корреспондент газеты «Вашингтон пост энд Тайме 
геральд» Куриман отмечает, что в ходе переговоров Раска и Мунисы был 
«сделан большой упор» на осуществление санкций против Кубы организа
цией американских государств.

В то же время Курцман признает, что «большинство крупных южно
американских стран неохотно соглашаются на принятие решительных 
мер против Кастро».

Фарс, а не капитуляция
ЛОНДОН, 23 янва

ря. (ГАСС). Перед 
отъездом в Элизабет- 
виль развенч а и и ы й 
«президент» Катанги 
Чо.мбе устроил сегодня 
в Колвези пресс-кон
ференцию.

Мы примяли твердое 
решение сотрудничать 
с 0011 всеми средства
ми, которыми мы рас
полагаем, и сегодня 
начинаем складывать 
оружие, лицемерно за 
явил Чомбе журиали 
стам.

Столь благодушное 
настроение главаря ка 
тангеких сепаратистов 
и подчеркнутая «го
товность сотр у д н и-

чать с ООН» вызыва
ют естественную на
стороженность: ведь
буквально несколько 
дней назад тот же 
Чомбе угрожал ООН 
тактикой «выжжеи- 
цой земли».

Ныне же он рядится 
в тогу мрролюбиа. Но 
когда ему предложили 
присутствовать на це
ремонии сдачи ору
жия катангскими жан 
дармами, он наотрез 
отказался. Д генерал 
Моке, командующий 
катангской жандарме
рией, выступил сего 
дня с воинственным 
заявлением: «Война не 
окончена».

Действуя в духе это
го заявления, тысячи 
катангских жандармов 
с оружием в руках 
уже покинули Колве- 
зи «в неизвестном 
направлении».

Таким образом, ка
тангские сепаратист^ 
во главе с Чомбе, при
крываясь фразами о 
сотрудничестве, не на
мерены отказываться 
от планов по расколу 
страны. На этом фоне 
щироковещат е л ь н ы е 
заявления Чомбе —■ 
это всего лишь очеред
ной фарс, который ра
зыгрывается в интере
сах Вашингтона, Лон
дона и Брюсселя.



МУДРЫЙ СОВЕТЧИК Д О Б Р Ы Х  ДЕЛ
Первые шаги работ ы  производст венны х комитетов  

предприятий Ленинского района города Тбилиси
Н овое , р о ж д е н н о е  н аш ей  соц и а л и сти ч ес

кой д ей стви тел ьн остью , у в ер ен н о  и п р оч н о 
входит в ж и зн ь. П р ош л о  н ем н ого  вр ем ен и  с  
тех пор, как на н о я бр ь ск о м  П л ен ум е Ц К  
КП СС го в о р и л о сь  о  п р ои зв од ств ен н ы х  к ом и 
тетах —  эти х  св о е о б р а з н ы х  «п а р л а м е н та х » , 
которы е ц е л е со о б р а зн о  со з д а т ь  на п р ед п р и я 
тиях и стр ой к а х .

В ск ор е  п осл е  П л ен ум а  на предприятиях 
Л енинского р ай он а  —  к р уп н ей ш его  п р ом ы ш 
ленного рай он а  Т би л и си  —  бы л и  созд ан ы  п е р 
вы е п р ои зв од ств ен н ы е  к ом и теты . В них в о ш 
ли рабочие, и н ж ен ер ы , сл у ж а щ и е , п р ед ста в и 
тели партийны х, п р о ф со ю зн ы х  и к о м со м о л ь 
ских ор ган и зац и й . К ом и теты  при ступи ли  к 
работе. О ни сд ел ал и  п ер в ы е  ш аги. П р о в е д е 
ны заседан и я , на к о т о р ы х  о б су ж д е н ы  планы 
на пяты й год  сем и л етки , нам ечены  к он к р ет 
ные м ер оп ри яти я , н ап равл ен н ы е на п ов ы ш е
ние п р ои звод и тел ьн ости  тр у д а , вн едрен и е н о 
вой техники, у л у ч ш ен и е  к а чества  и сн и ж ен и е 
себестои м ости  п р од у к ц и и , ук р еп л ен и е т р у д о 
вой и п р ои зв од ств ен н ой  дисциплин ы . Ч лены  
ком итетов сам и  н е п о ср ед ст в ен н о  у ч а ст в у ю т  
в о су щ еств л ен и и  н ам ечен н ы х м ер оп ри яти й .

В п орядке оп ы та  п р ои звод ствен н ы е ком и 
теты бы ли со з д а н ы  вн ачал е на э л е к т р о в о з о 
стр ои тел ьном  за в о д е  им ени В . И. Л ен ина и

за в о д е  ш л и ф ова л ьн ы х  ста н к ов . Э ти  ш и р о к о 
п р ед ста в и тел ьн ы е ор га н ы  п оказал и , что они 
я в л я ю т  с о б о й  о гр о м н у ю  си л у , сп о со б н у ю  
п равил ьн о и б ы с т р о  р еш и ть  л ю б у ю  за д а ч у . П о 
св о е й  и н ициативе п р ои зв од ств ен н ы е  к ом и теты  
созд ал и  та к ж е  к ол л ек ти вы  за в од а  «Ц е н т р о 
л и т »  и э л е к т р о в о з н о го  деп о . А  се й ч а с  п р ои з
в од ств ен н ы е  «п а р л а м е н т ы »  ор ган и зов а н ы  ещ е 
на п а р о в озо -в а гон ор ем он тн ом  за в о д е , гд е  и з 
б р а н ы  о б щ е за в о д ск о й  и пять ц ех ов ы х  к ом и 
тетов , на за в о д е  «Г а з о а п п а р а т » .

Л Е Н И Н С К И Й  Р А Й К О М  П А Р Т И И  П Р О 
В Е Л  Н А  Д Н Я Х  С О В Е Щ А Н И Е  П О  И З У Ч Е 
Н И Ю  О П Ы Т А  Р А Б О Т Ы  П Р О И З В О Д 
С Т В Е Н Н Ы Х  К О М И Т Е Т О В . Н а этом  с о в е 
щ ании м о ж н о  б ы л о  у сл ы ш а ть  м н ого  и н тер ес
н ого , ц ен н ого , п оу ч и тел ь н ого . Р у к ов од и тел и  
и чл ен ы  п р о и зв од ств ен н ы х  к ом и тетов  го в о р и 
ли  о  том , ч то  и х  в ол н у ет , ч то  н уж н о сд ел а ть , 
ч тоб ы  р а б ота  п р ои зв од ств ен н ы х  «п а р л а м ен 
т о в »  бы л а  б о л е е  д ей ствен н ой , к он кр етн ой , 
ц ел еу стр ем л ен н ой .

Н А  Э Т О Й  С Т Р А Н И Ц Е  Р А С С К А З Ы 
В А Е Т С Я  О  П Е Р В Ы Х  Ш А Г А Х  Р А Б О Т Ы  
П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н Ы Х  К О М И Т  Е Т  О  В  , 
С О З Д А Н Н Ы Х  Н А  П Р Е Д П Р И Я Т И Я Х  Л Е 
Н И Н С К О Г О  Р А Й О Н А  Г О Р . Т Б И Л И С И .

РОЖДЕННЫЕ ЖИЗНЬЮ
В П РО ГРА М М Е  КПСС, при

нятой XXII съездом  пар
тии, определены пути 

дальнейшего развития демократи
ческих принципов в управлении 
предприятиями. Повышать роль 
коллективов рабочих и служа 
щих в решении воп росов , дея
тельности предприятий — ге
неральное направление этого раз
вития.

В руководстве предприятиями 
у нас действует принцип едино
началия. Принцип этот —  вер
ный. и правильность его под
тверждает сама жизнь. Но есть 
еще командиры производства, ко
торые односторонне понимают 
принцип единоначалия. Они счи
тают. что быть единоначальни
ком, это значит — администри
ровать. командовать. управлять 
производством без активного уча
стия рабочих, специалистов, сл у 
жащих. Вряд ли следует доказы 
вать, что такие руководители до
пускают ош ибку, что они забы 
вают ленинское указание, о  пра
вильном сочетании принципа 
единоначалия с  самым широким 
привлечением м асс к непосред
ственному управлению производ
ством.

На ноябрьском Пленуме ЦК 
КПСС говорилось, что на пред
приятиях и стройках целесооб
разно создать производственные 
комитеты —  ш ирокопре д с т а в и- 
тельные органы, которы е помо
гали бы руководителям решать 
различные вопросы  производ
ственного и материально-бытового 
характера. И вот производствен
ные комитеты созданы . Они жи 
вут и работают, приобретают не
обходимый опыт.

Пусть они еще молоды, произ
водственные «парлам енты ». Они 
переживают только период станов
ления, Но общ ественные органы

эти уже действую т, они завоевы 
вают в массах все больший и боль
ший авторитет.

На заводе «Ц ентрол ит» в со 
став производственного комитета 
на общ ем собрании избрано 25 
человек. Среди них — рабочие, 
инженерно-технические работни
ки',' служащ ие, представители от 
партийной, проф сою зной и комсо 
мольекой организаций.

За время своего сущ ествова
ния производственный комитет 
собирался триж ды. Обсуж дено 
шесть вопросов —  производствен
ный план на первый квартал ны
нешнего года, ряд организацион
но-технических мероприятий.

Большим здом для завода яв
ляется брак. Вполне естественно 
поэтому, что одним из первых 
вопросов, обсуж давш ихся на за
седании комитета, был вопрос о 
качестве литья, о  том, как еокра 
тить брак.

— Два часа, —  говорит пред
седатель производственного коми
тета —  директор завода И. Имер- 
лишвили. — мы обсуж дали пути 
улучшения работы  литейных це
хов. Люди в нашем комитете
опытные, знающ ие производство. 
Они внесли много ценных пред
ложений. И, наконец, заводской 
«парламент» остановился на на
иболее правильном, как нам ка
ж ется. решении.

Какое это  решение?
Дело в ♦•ом, что литейные це

хи завода обслуж ивал один пла
вильный цех. Когда обнаружи 
ваЛся брак, порой, трудно бы ло 
найти виновного. Литейщики об 
виняли плавильщиков, а пла
вильщики, в свою  очередь, — раз
ливщиков, ф ормовщ иков...

Обсуждая этот вопрос, члены 
комитета указывали, что нужен

поиски,  п л а н ы,  
у д а ч и

Какой опыт накопил ваш производственный комитет и что, по ваше
му, надо сделать, чтобы улучшить его работу?

С таким вопросом мы обратились к членам производственных коми
тетов. созданных на предприятиях района. Публикуем некоторые из от
ветов, представляющих определенный интерес.

питанию нового человека. Надо 
только четко определить круг воп
росов. которыми должна занимать
ся каждая из этих организаций.
Тогда не будет параллелизма в их
работе. 
г ' ' * • *

У. Гургенидзе — член производ
ственного комитета завода шли
фовальных станков.

— Производственные комите
ты — новая общественная орга
низация. Поэтому было бы хоро
шо разработать специальное Поло
жение. которым бы определялись 
ее права и обязанности и то, как 
она должна работать.

Следует подумать и об учебе 
членов производственных комите
тов. Надо периодически проводить 
для нцх семинары.

*  •  *■ншлинмим рсшсппп
этого вопроса 0. Орлов — член производствен-

*  * *  наго комитета завода шлифовала-
'• Канделаки —член производст- ных станков,

венного комитета паровозо-вагано- _  Производственный комитет-^
Ремонтного завода это широкопредставительный и

— V нас на ПВРЗ созданы и авторитетный орган на предпрня» 
Работают постоянно действующие тип. Председателем его может 
производственные совещания, широ- быть директор предприятия, но ка- 
кая сеть различных комиссий, че- жется мне, что это не должно 
рез которые рабочие и специали- быть обязательным правилом. На 
СТЬ| принимают участие в управле- каждом заводе, фабрике сейчас 
Н|,и производством. Сейчас изб достаточно квалифицированных ин 
ран еще производственный коми- женеров, опытных производствен 
7е1: ников, которые с успехом могул

Как сделать, чтобы эти общест возглавить производственный ко
ленные организации не дублиро- митет.
вали друГ друГаэ Или, может, не- Члены комитета — это люди, 
Кг>торые из них теперь не нужны? облеченные большим доверием 

Нет Каждая из общественных Они должны чувствовать себя хо- 
прг-внизаций имеет право на суше- эяевами на предприятии, все ви- 
твование. Все они служат одной деть, все замечать и не проходить 
ели — росту производства, вое- мимо недостатков.

* В. Папинашвили — заместитель 
председателя производственного 
комитета электровозостроительного 
завода.

— Расстановка, выдвижение кад- 
8 ров, новые назначения работников 

на руководящие должности, осо
бенно на крупных предприятиях— 
очень важное и ответственное де- 

;  ло. Руководитель предприятия при 
« решении этих вопросов должен со- 
5 ветоваться с производственным ко- 
К митетом — какой работник луч- 
5 ше подойдет на ту или иную долж- 
5* ность.
3 Думается мне, что этим нисколь 

ко не ущемляются права руково
дителя предприятия. Обсуждение 
кандидатур на руководящие посты 

у на заседаниях производственных 
комитетов лишь поможет избе- 
жать ошибок, которые нередко бы- 

5 вакп при единплимном решении

цеха. За ка-

человек, который бы руководил 
всеми процессами производства 
литья. Тогда, как говорится, 
Иван не будет кивать на Пет
ра... Один начальник цеха не б у 

дет сваливат ь 
свои грехи на 
другого.

В итоге всесто
роннего обсуж 
дения заводской 
«парламент» при
шел к единодуш
ному мнению: 
разделить пла
вильный цех на 
участки и подчи
нись их началь
никам литейных 
цехов.

Что этим до
стигается?

В есь процесс 
подгото в к и и 
произ в о  д с  т в а 
лйтья будет про
ходить под руко
водством одного 
человека -г- на
чальника литейного 
чество литья в первую очередь бу
дет отвечать он —  ему-то не на 
кого сваливать вину за брак.

В скоре это  решение производ
ственного комитета вступит в си
лу. Подготавливается приказ по 
заводу, который официально за
крепит это решение. Коллектив 
завода уверен, что это меропри
ятие даст положительные резуль
таты.

Сейчас все кажется простым. 
А ведь над решением этого во
проса руководители завода -би
лись не один год. Помог коллек
тивный разум.

Оценивая первые шаги работы 
производственных комитетов, на
до сказать, что они оправдывают 
себя, являются мудрыми совет
чиками и дельными помощника 
ми в осущ ествлении многих доб
рых дел.

Производственный к о м и т е т  
эл ектровозостроительного завода 
на одном из своих заседаний об 
судил план организацио н н о -  
технических мероприятий на ны
нешний год. Мероприятия эти — 
разные по своем у характеру и 
значимости. Они связаны с ме
ханизацией производства, совер 
ш енствованием технологии серий
ного производства электровозов 
и т. д.

План организационно-техниче
ских мероприятий утвержден по 
затратам в сум м е 170 тысяч руб
лей и с  условно-годовой эф ф ек
тивностью  в размере 64  тысяч 
рублей. В плане нашли отраж е
ние ценные предложения, выска
занные членами комитета.

КОЛЛЕКТИВНЫЙ
Р А З У М

П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н Ы Е  ко- 
* '  митеты способствую т раз

витию творческой, активности и 
инициативы рабочих, дальней
шей демократизации управления 
производством.

По инициативе членов произ
водственного комитета Тбилис
ского эл ектровозного депо в 
план работы, который намечен 
на первый квартал, включены важ
ные и интересные вопросы.

Предполагается, в частности, 
обсудить вопросы  хозяйственно
финансовой деятельности депо, 
выявить причины перерасхода 
средств по отдельным статьям, 
рассмотреть положение дел в 
хозбригаде, осущ ествить органи
зационно-технические мероприя
тия, направленные на улучшение 
ее деятельности, изучить и о б су 
дить вопросы работы  цеха экс
плуатации, разобраться, почему 
допущены сверхурочны е часы 
среди локомотивных бригад.

Докладчиками по ряду вопросов 
выступают командиры производ
ства тт. Кевлишцили, Джваршеи- 
швили, Чаганов и другие.

Опыт показывает целесообраз
ность того, чтобы , наряду с ко-

Почему так произо- *
шло? *

Во-первых, ч л ен ы ;
комитета в полной м е-» 
ре еще не осознали ро* ; 
ли и значения произ-» 
водственного «парла-» 
м ента», его демократи-* 
ческого характера, а .  

во-вторых, они не были подготов-* 
лены к заседанию, не знали точ-* 
но, какой будет обсуж даться во-* 
прос.

Эти недостатки сейчас учтены .» 
Членам комитета разъяснили на-» 
значение производственного коми * 
тета. Кроме того, в конце каждого* 
заседания коллективно реш ается, ♦ 
какой вопрос будет обсуж даться»

ДВА ИНТЕРВЬЮ
Председателями производственных комитетов избраны грамот

ные командиры производства — люди, имеющие богатый опыт ор
ганизаторской работы, умеющие прислушиваться к голосу масс. На 
электровозостроительном заводе, например, «парламент* возглавля
ет директор предприятия И. Зерекидзе, заместителем председателя 
комитета на заводе шлифовальных станков избран главный инженер 
предприятия Г. Моисцрапишвили.

МЫ ПОПРОСИЛИ РУКОВОДИТЕЛЕЙ п р о и з в о д с т в е н 
н ы х  КОМИТЕТОВ РАССКАЗАТЬ О САМОМ ИНТЕРЕСНОМ ИЗ 
ПРАКТИКИ СВОЕЙ РАБОТЫ.

Вот их рассказ:

И. ЗЕРЕКИДЗЕ: Директор пред- Пока еще рано говорить об ус-
на'следую щ ем  заседании, и кто е г о ;  приятия, каким бы образованным и гъехах двух функционирующих са
па  I  .. .. . . . .  .  и * ипгтпато лы/л п о м а  П иоап Л и п  ПП-
будет готовить.дет г о т о в и т . ;  опытным человеком он ни был, не мостоятельно цехов. Очевидно од

Характерно, что в результате» может охватить все производствен- но — произведенное нами разделе- 
этих мер активность членов коми-* но-технические и материально-бы- ние с точки зрения производства 
тета сразу повысилась. * • товые вопросы, возникающие еже- оправдано, и результат его мы уже

Опыт' учит, что директор п ред -; дневно в жизни коллектива. Ему • ощущаем. 
приятия должен советоваться с »  нужен верный,  советчик во всех Г МОИСЦРАПИШВИЛИ: Инте- 
членами комитета не только по де-* этих делах. И ПРОИЗВОД- ресного в нашей работе много. ^

СТВЕННЫИ КОМИТЕТ ЯВЛЯЕТ- Признатьс.  не зна'ю даже> с чего Йлам производства, но и по таким во-* 
просам, как расстановка кадров ,; 
выдвижение работников на руко-» 
водящие должности, освобож дение ̂  
от работы.

Производственный комитет за -;

^ЛЛАЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛАЛЛЛЛЛЛЛАЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛАлл^\лллллллллллгс

... На предприятиях и строй
ках целесообразно создать ши
рокопредставительные органы— 
производственные з а в о д с к и е , 
фабричные и на крупных пред
приятияа — цеховые комитеты, 
избираемые на общих собраниях 
работающих на предприятии 
или стройке.

Н. С. ХРУЩЕВ.

СЯ ИМЕННО ТАКИМ СОВЕТ- начать. ЗНАМЕНАТЕЛЕН, ПРЕЖ - 
ЧИКОМ. ДЕ ВСЕГО, ТОТ ФАКТ, ЧТО НА
. Электромашинныи цех завода ЗАВОДЕ СОЗДАН Ц 1И Р0К0- 

долгое время доставлял нам мно- ПРЕДСТАВИТЕЛЬНЫЙ ОРГАН, 
го хлопот. О нем говорили: это КОТОРЫЙ УЧАСТВУЕТ В ОБ- 

вода «Ц ентролит» на своем  за се -; наше *узкое» место производства. СУЖДЕНИИ ПЛАНОВ, КОНТРО-
дании обсуж дал вопрос о  непра-» Как быть с цехом? ЛЕ ЗА И х  ВЫПОЛНЕНИЕМ. В
пильном поведении одного из ко-» в  д (  гово одна г а НОРМИРОВАНИИ ТРУДА. И С- 
мандиров производства. Ничего ос-* хороша_ а две лцчше Поэтоми ПОЛЬЗОВАНИИ ПРОИЗВОЛ- $  
корбительного в его адрес не бы -* в начале на дном * СТВЕННЫХ РЕЗЕРВОВ, РАС-
ло сказано Однако этот человек* седании производственного коми- -----    - - - - -
обиделся. Он почему-то считает, ч т о ;  гега д ^  посоввтоваться с
производственный комитет н е ; ^  зовоас/сого €парламента,  пп

суж дать действия» в° проСу 0 Т0М’ как быть с электро'  су ждать действия машинным цехом. И что же̂ > Вы-
"„йпГ ход был найден. ЧЛЕНЫ КОМИ-

это подрывает их» Т/ит Ь ^ т о П п ^ Н А  На первом ™ седаН1ш мы обсудили, \
автоиитет ♦ о , , ® Т  ЦЕХ НА ДВА> По- например, доклад директора заво- *

* чему. Цех этот был очень громозд- ^а 0$ итогах работы за прошлый 2
Это, разумеет-* ким. Он объединял полный цикл гоз > задачах на 1963 год  и мерах §

ся, абсурдное ут*; изготовления электромашин —  ме-
верждение. Д л я ; паническую обработку, электро-
пользы дела п р о -; монтаж, пропитку, испытания и
изводственные ко-» т. д. Такой объем работ затруд-
митеты могут и »  нял, разумеется, руководство це-
должны обсуж -* хом.

СТАНОВКЕ КАДРОВ.

ПроизводственКЬш комитет поль
зуется у  нас широкой популярно
стью. На его заседаниях обсужда
ются важнейшие вопросы. Какие? 
Назову только некоторые из них.

мандирами производства, с докла
дами по отдельным вопросам вы 
ступали члены производственно
го  комитета. Это весьма важ
но, ибо повыш ает их роль и ак
тивность.

Па заседании комитета, когда 
обсуж дали вопрос о  состоянии о х 
раны труда, техники безопасности 
и производственной санитарии, 
некоторые мастера, в том числе и 
члены комитета, по старой привыч
ке стали искать виновников недо
статков на стороне. Здесь же, на 
заседании, их поправили. Сказали, 
что каждый член комитета —  х о 
зяин производства, и он отвечает !■

страдает.
■ • М У Л I

1ы е действия от-* ТАК м ы  И ПОСТУПИЛИ. РАЗ- 
пГлкиых ПУКОВО-» ЦЕЛИЛИ ЭЛЕКТРОМАШИННЫИ
Жителей произ-: ЦЕХ НА ™  С А МОСТ О ЯТ ЕЛ Ь-

гч * НЫХ ЦЕХА — ЭЛЕКТРОМА- леиилиле, кигшипивтм изиелинм &
водства. От это-* ШИННЫЙ И МЕХАНИЧЕСКИЙ, принадлежит большое будущее. И $
го авторитет их* Была выделена механическая обра- решая эти вопросы, члецы комите- ^
нисколько не по-* ботка, что имело весьма важное та говорили, что и как нужно еде- \

;  значение. » лать для устранения помех.

мерах
по улучшению материально-техни
ческого снабжения. Разговор был 
прямой, острый.

Горячо обсуждался на заседании . .  
производственного комитета и воп- 5 
рос о  более широком внедрении в 
производство металлокерамики и 
расширении выпуска капроновых ^ 
изделий. Это и понятно. Металла- * 

изделиям

В Ы СО К У Ю  активность 
в работе проявляют
члены производствен

ного комитета, который со з 
дан на заводе шлифовальных стан- дополнительном наборе

&*****•»»•»•»••*««•♦ «♦ ♦ «♦************•*******************«•  

А К Т И В Н О С Т Ь  М А С С  1

за все, что делается в депо, а н е ' ! пРинял Уж е Ря^ важных решений,
которы е дают больш ой экономи
ческий эф ф ект. Так, например, он 
нашел нужным перевести рабочих 
механического участка на двух
сменную работу и усилить рабочей 
силой участок корпусных деталей 
и вспомогательный участок. Од
новременно поставлен вопрос о

только на своем участке.
Когда директор обходит цехи, 

он все видит, на все реагирует. 
Так и члены производственного ко
митета: они должны все видеть, 
на все обращ ать внимание.

— Наш производственный ко
митет, —  говорит председатель 
комитета депо А . Чарквиани, — 
регулярно заседает. Установлен !■
порядок, согласно котором у за
седания проходят два раза в ме
сяц. Собираться один раз в ме
сяц —  мало. Надо чаще встр е
чаться. больш е обсуж дать вопро
сов и принимать по ним конкрет
ные меры.

Сила производственных коми
тетов —  в активности их членов. 
Чем больш е они буд ут  проявлять 
инициативы как на заседаниях, 
так и в работе, тем сильнее
жизнь на предприятиях будет
бить ключом.

Первое заседание производст
венного комитета завода «Ц ен 
тролит» прош ло вяло, без особой  
активности. Члены комитета вни
мательно слушали председателя, 
во всем молча с ним соглаш ались, 
кивали головами’. Ж ивого обмена 
мнениями не получилось.

ков.
Особенно следует отметить сле

саря сборочного участка У . Гурге
нидзе, токаря механического уча
стка Н. Орлова, зубофрезеровщ ика 
механического участка О. Каку- 
лия и других. Все они участвова
ли в подготовке вопросов, которые 
выносились на обсуж дение произ
водственного комитета.

П роизводственный ко м и т е т

силы на первы й квартал 1 963  го 
да. Комитет посоветовал админи
страций переданную заводу тер 
риторию камнеобрабаты вающ его 
комбината частично использовать 
под вспомогательный участок.

Среди производственны х коми
тетов, созданны х в районе, есть 
накопившие некоторый опыт, но 
есть и такие, которы е только при
ступают к работе. Их интересует 
буквально все, что делается у  со 
седей, каждая крупица их опыта.

П роизводственны е комитеты со 
зданы недавно на П В РЗ —  завод
ской и в пяти наиболее крупных 
цехах. Они только приступают к ра
боте. Вот почему председатель за
водского «парлам ента» —  началь-

рабочей ник завода Г. М ацаберидзе *
пригласил руководителей про- * 
изводственны х комитетов сосед- 8 * 
них предприятий И. Зерекидзе, ?  
И. Имерлишвили и А . Чаркви- > 
аии присутствовать у  них на 
первых заседаниях.

—  Н а д о / —  говорит т. М а
цаберидзе, —  чаще организовы 
вать такие взаимные посещения 
заседаний производственных 
комитетов. Это будет сп особст
вовать изучению и обобщ ению  
передового опыта.

Растет активность и инициа
тива членов производственных 
парламентов. Об этом  красноре-  ̂
чиво свидетельствую т страницы 
записной книжки, записи из ко
торой мы приводим.

Л и с т а я  з а п и с н у ю  к н и ж к у
Коллектив Тбилисского электровозного депо оказал высокое 

доверие приемщику Б. Джваршеишвили. Его избрали в состав произ
водственного комитета.

Член производственного «парламента» ведет записную книжку. 
В ней он рассказывает о  своих раздумьях, о том, что его волнует.

С разрешения В. Джваршеишвили публикуем некоторые записи, 
сделанные в записной книжке.

Д
10 декабря 1962  года. 

А В Н О  у нас не бы ло та-

ния. О бсуж дался вопрос, к ото
рый волновал буквально всех. 
В этот  день зарождалась но
вая общ ественная организа
ция —  производственный коми
тет.

В состав комитета избрано

Н а с н и м к е :  члены производственного комитета Тбилисского электровозостроительного завода имени 
В. И: Ленина — главный технолог М. Долидзе и слесарь-сборщик А. Гелашвили, готовящие вопрос для 
обсуждения на заводском «парламенте», беседуют с рабочим влектромашинного цеха М. Демкиным

(слева). Фото Е. Сусуникашвили.

2 7  человек. Попал в это  чис
ло и я. И збирались в производ
ственный комитет самые д о 
стойны е люди. Приятно, что и 
меня в коллективе Считают та
ким.

Итак, я член производствен
ного «парлам ента». А  это ко 
м ногому обязы вает.

29  декабря 1962  года.
Сегодня впервые заседал 

наш производственный «парла
мент*. П редседателем избран 
А . Чарквиани —  начальник де
по, заместителем избрали меня.

Обсуждали вопрос об охр а 
не труда, технике безопасно
сти  и производственной сани
тарии. Откладывать его нельзя 
было: материал был налицо — 
акт, составленный работниками 
Совпрофа Грузии.

Доклад начальника депо был 
остры й, самокритичный. А ктив
но выступали и члены коми
тета. Я почему-то, грешным дб- 
лом, думал, что если руководи
тель предприятия будет в оз
главлять комитет, то  заседания 
наши не будут ничем отли
чаться от обы чны х производ
ственных летучек, совещаний.

Ошибался, значит. И хорош о.
4  января 1 963  года.
Прочитал приказ начальни

ка депо. Почти все предложе-
,■у\ЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛАЛЛЛ/ *

нич производственного ком ите
та вошли в приказ. Первые 
шаги сделаны. Есть в приказе 
один пункт. Он привлек вни
мание. Членам комитета дано 
право, заметив нарушение пра
вил техники безопасности , тут 
же принимать срочны е меры.

Думается, это  правильно. 
Надо чувствовать себя  хозяи
ном на предприятии: увидел 
промахи, нарушения — не про
ходи мимо, принимай меры.

Нарушений за последние дни 
не замечается. Больше поряд
на стало в цехах и у рабочих 
мест, проверены и приводятся 
в исправное состояние защ ит
ные предохранения.

9  января 1963  года.
Обсуждали план работы  произ

водственного комитета на пер
вый нвартал. В план включено 
семь вопросов первостепенной 
важности, причем не только 
производственного характера, но ^ 
и бы тового. План больш ой, как- ;  
то мы с ним справимся?

16 января 1 963  года. '
Вопрос к очередном у за се 

данию комитета поручили под- * 
готовить мне. Изучением дел в * 
хозяйственной бригаде депо и 
разработкой организационно
технических мероприятий по 
улучш ению работы  бригады 
занимается ш есть человек. Ра
бота больш ая, в нее включи
лись все. В бригаде немало не
дочетов. Нет даже учета произ
веденных работ, согласно су 
щ ествую щ ем у положению. Од
ним словом  —  только успевай 
работать. А я-то думал: чем
буду заниматься в комитете?

*  УЧЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛ/^

П р о и з в о д с т в е н н ы е  к о м и т е т ы ! К а ж е т с я , с о в с е м  н е 
д а в н о  он и  п од у ч и л и  « п у т е в к у  в ж и з н ь » . О д н а к о  с  п е р в ы х  
ж е  дн ей  он и  в л а с т н о  з а я в и л и  о  с е б е ,  о  с в о е м  п р а в е  на 
с у щ е с т в о в а н и е . С о з д а н н ы е  в о п ы т н о м  п о р я д к е  на  О т
д е л ь н ы х  п р е д п р и я т и я х , п р о и з в о д с т в е н н ы е  к о м и т е т ы  б е з 
у с л о в н о  з а с л у ж и в а ю т  т о г о ,  ч т о б ы  им б ы л а  о т к р ы т а  ш и 
р о к а я  д о р о г а  в ж и зн ь .

О б  э т о м  г о в о р и т  и п е р в ы й  о п ы т  р а б о т ы  п р о и з в о д 
с т в е н н ы х  к о м и т е т о в  п р е д п р и я т и й  Л е н и н с к о г о  р а й о н а  
ст о л и ц ы  н а ш ей  р е с п у б л и к и .

^ Л Л Л Л Л Л Л Л Л Л Л Л Л / Ч Л У Х / Ч Л Л Л Л Л / Ч Л Л Л Л Л Л Л Л / ч Л Л Л Л Л Л Л Л Л / ^ '^ Л Л Л Л / У ^ Л Л  *мимц педц!. I а 1 лиг». I — ■ -  — ----- ---- V’-'V "
^**Ш ллж ммл.ёЛЫ 0Ж *ХЖ Ш ХёЖ Ш ХЖЖЖХЖЖЖ$ЖЖХШЖ»Х»Ж$ЖЖМЛЖЖ11$ХХХЫШЛХШХЖХ*ХШХ*ХХКШ1Х 1Х*ХХДП З^ ^



Имя тбилисского школьника Георгия Варази хорошо известно не 
только среди юных, но и среди взрослых мастеров судомодельного спорта 
нашей страны.

В 1962 году на всесоюзных соревнованиях по судомодельному спор
ту в Кишиневе созданная им радиоуправляемая модель морского буксира 
заняла первое место. Ученику IX класса тбилисской 51-й средней школы 
Георгию Варази было присвоено звание чемпиона Советского Союза по 
судомодельному спорту.

Сейчас в судостроительной лаборатории Тбилисского Дворца пионеров 
и школьников Г. Варази работает над новой радиоуправляемой моделью, 
с  которой он намерен принять участие в предстоящих всесоюзных сорев
нованиях.

Н а  с н и м к е :  Г. Варази (слева) и его друзья судомоделисты Вах
танг и Василий Джапарйдзе.

Фото С. Киладзе.

ЭКСКАВАТОР В СЕРДЦЕ
■" Г О Р  ы

С о р а т н и к и  
Л.  Латыниной и 

Ю. Т и т о в а
Розыгрыш Кубков Европы в Па

риже и Белграде, товарищеские 
встречи с зарубежными спортсмена
ми, первенство и Кубки СССР — 
вот крупнейшие соревнования, в ко
торых предстоит выступить нашим 
сильнейшим гимнастам в 1963 году.

А как выглядит команда сильней
ших сейчас? На этот вопрос Федера
ция гимнастики СССР ответила, под
ведя итоги соревнований минувшего 
года. Сборные команды, естествен
но, возглавили абсолютные чемпио
ны мира Лариса Латынина и Юрий 
Титов.

Второй в десятке лучших гимнасток 
названа Софья Муратова, блестяще 
выступившая на первенстве страны в 
декабре прошлого года. Ей удалось 
«оттеснить» на третье место постоян
ную соперницу Латыниной Полину 
Астахову. Среди лучших и воронеж
ский дуэт — Тамара Люхина и Ири
на Первушина.

Впервые в основной состав сбор
ной включена молодая гимнастка из 
Тбилиси Мзия Ниношвили.

Мужскую сборную, помимо ее ли
дера Титова, составляют «железный 
гимнаст» Борис Шахлин, абсолютный 
чемпион страны Валерий Кердемели- 
ди, армейцы Виктор Лисиикий, Вик
тор Леонтьев и Николай Милигуло, 
харьковчанин Юрий Макурин, дина
мовец из Московской области Юрий 
Цапенко.

Внушительно выглядит и «второй 
эшелон». Достаточно назвать имена 
таких выдающихся спортсменов, как 
ереванские спартаковцы Альберт 
Азарян и Альберт Азнавурян, волго
градец Юрий Язовских, армейцы В а
дим Курцев и Павел Столбов, тби
лисский динамовец Нодар Макала- 
тия.

У мужской сборной и сильный 
«тыл* — молодежный состав: тбили
сец Михаил Богус, украинские гим
насты Юрий Тарасюк и Владимир 

Я. ЭРДЕЛИ. ' »  лечебных целях. Куц и другие. (ТАСС).

гггг*ггг1гг1гг>гггг,г>ггггг*ггггггггггггггт гп*ггг7 жжжжхххжххжпсижжжхжжхжаааяя.

р.»™: ПОСЛЕДНИЙ ЗВОНОК  -2Г Г 2 Д тг
Он возвестит об оконча-

с работой газет, встретятся с известными

  -------------------------------------  I -------------
Новаторы есть всюду. Есть они и в тресте «Грузгидроэнергострой». 

Именно грузинские строители-энергетики впервые применили метод раз
работки нижнего свода тоннеля при помощи экскаватора.

Когда институт «Тбилгидроэнергопроект» составлял проект Ингури- 
ГЭС, был использован опыт грузинских энергостроителей по рытью тон
нелей экскаватором. И вот сейчас в обводной тоннель загнан однокубо
вый экскаватор со  специально укороченной стрелой. До этого две груп
пы проходчиков одновременно с двух сторон расширяли верхний свод 
тоннеля до необходимых габаритов.

...Один за другим в черную пасть 
тоннеля ныряют тяжелые МАЗы. 
Водители включают фары. Над их 
головами — 60 метров скальной по
роды. Ни один шофер еще не ра
ботал на такой глубине. Но водите
ли самосвалов М. Ратианов, М. Те- 
лецкий и Б. Копалиани чувствуют 
себя вполне уверенно в сердце го
ры. Экскаватор ведет лобовую раз
работку породы. 25 раз раскрыва
ются железные челюсти ковша, и 
груженый МАЗ уходит навстречу 
яркому дню.

Метод грузинских энергостроите
лей гораздо экономичнее и‘ -произво
дительнее старого.

Приятного
аппетита

В центре поселка Бедиани, в 
котором находится управление 
строительства ХрамГЭС-2, распо
ложено одноэтажное здание.

Коллектив столовой проявляет 
большую заботу о  строителях. 
Здесь можно вкусно и дешево по: 
есть. Сытный обед из четырех 
блюд обходится посетителю не
многим более 50 копеек. Меню 
здесь на все вкусы. В столовой 
имеется широкий выбор мясных 
и овощных блюд, различных су 
пов, мучных и кондитерских из
делий.

—  В чем секрет вашей рабо
ты? —  спросили мы у заведующей 
столовой М. Сариевой.

—  Никакого секрета нет. Прос
то у нас в большом выборе овощ 
ные первые и вторые блюда. Они 
совсем недорогие и очень сытные. 
Строители ими довольны.

И далее заведующая добавила:
—  Коллектив нашей столовой 

никогда не забывает о  людях, на
ших славных строителях...

А это  главное...

♦ ч Л А Л Л Л Л Л Л Л Л Л Л Л Л А Л Л Л Л Л Л

;НЯ КЯРТЕ-КЛИМ ДТЫ  
КУРОРТОВ ГРУЗИИ

$ Климатическая карта курортов Грузии 
(разработана в  Научно-исследовательском  
<институте климатологии я  физиотерапии 
(М инистерства здравоохранения Грузинской
^ССР.
< Н а карте можно наглядно проследить 
(особенности климатов различных курортов 
(наш ей  республики, как, например, влаж- 
сность, температуру воздуха, количество
< осадков, высоту над уровнем моря и др.
(О н а  помогает врачам наиболее рациональ
н о  использовать климатические курорты 
' в  лечебных целях.

ТБИЛИСИ, 
то*. Н. ЖУЖИКОВУ.

Сейчас, когда в ответ на реше
ния ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС с особой силой разверну
лась борьба за высокое качество, 
совершенно нетерпимы случаи 
выпуска недоброкачествен н о й  
продукции. Это касается, конечно, 
и пищевых продуктов. Между 
тем, как Вы сигнализировали 
в редакцию, в некоторые ма
газины Тбилиси недавно посту- 

1̂1 пили кондитерские изделия, 
качество которых оставляло же- 

)лать много лучшего. Этим вопро
сом, по просьбе редакции, замя
лись работники Управления го
сударственной инспекции по ка
честву товаров Министерства тор
говли республики. Как сообщает 
нам начальник управления тов. 

')Н. Кикнадзе, по Вашему сигналу 
)были проверены кондитерские из- 
) делия, реализуемые в магазинах 
•)№№ 18 и 31 «Тбилгастроном- 
') торга*.
') В результате проверки были 
> выявлены возмутительные факты. 
'^Так, в магазине № 31 продавался 

шоколадный кекс, который явно 
( не соответствовал своему назва
н и ю . Глазурь кекса была размяг

чена, имела привкус какао-порош-

е л е *И Щ И

Редакция с начала года получила 875 писем
ка, что по рецептуре не допуска
ется. В этом магазине инспекцией 
были изъяты из продажи и воз
вращены изготовителю — пекар
не № 10 Тбилисского хлебокомби
ната —  7,5 килограмма шоколад
ного кекса.

В магазине № 18 также было 
забраковано, изъято из продажи 
и возвращено пекарне № 14 4,1
килограмма слоеной пахлавы.

Материал о бракоделе—брига
дире пекарни № 10 Ш. Кватадзе 
передан в прокуратуру района 
имени Калинина г. Тбилиси для 
привлечения его к судебной от
ветственности за нарушение ре
цептуры. Руководству Тбилисско
го хлебокомбината предложено 
отстранить от работы III. Квата

дзе в связи с привлечением ею  к 
судебной ответственности, стро
го наказать бригадира пекарни 
№ 14 Б. ДавлИанидзе и наложить 
дисциплинарное взыскание на за
ведующего пекарней № 10 Ш. Ка- 
цитадзе.

•  *  *

Итак, бракоделы получат по 
заслугам. Хочется надеяться, что 
Тбилисский хлебокомбинат при
мет все меры к тому, чтобы впредь 
не допускалось случаев выпуска 
бракованной продукции

ТБИЛИСИ, 
тов. Д. ЦУРКАН.

В своем  письме Вы расска
зывали о  хорошей работе поли
клиники №  24, и в частности

врача тов. Кузменко. Вместе с 
тем Вы сообщ али о том, что 
поликлиника не располагает д о
статочной площадью, из-за че
го испытывает трудности. Ва
ше письмо редакция направи
ла для принятия мер в отдел 
здравоохранения неполно м а 
Тбилгорсовета. Недавно мы по
лучили ответ от заместителя 
заведующ его отделом тов. М. 
Селиашвили. В нем говорится, 
что для улучшения условий ра
боты  поликлиники №  24  ей до-,, 
полнительно передан второй 
этаж  дома. Дополнительная 
площадь составляет 170 квад
ратных метров. Начаты работы 
по расширению и благоустрой
ству кабинетов поликлиники.

РУСТАВИ, 
тов. А. МЯСНИКОВОй.

Вы писали в редакцию о том, 
что несправедливо были освобож 
дены от работы. Этим вопросом,; 
по просьбе редакции, занялся Рес!( 
публиканский комитет профсоюза' 
работников госучреждений. Кац) 
сообщил комитет, Вы оказались' 

правы. Руководство Рустав-( 
ского городского добровольно- ( 
го пожарного общества, где 
Вы работали инструктором, 

уволило Вас, нарушив положение 
о правах местного комитета про
фессионального союза.

Постановлением местного ко-) 
митета коммунального отдела ис
полкома Руставского горсовета) 
Вы восстановлены на работе е 
выплатой за 20 дней вынужден
ного прогула.

»  *  • )
Конфликт разрешен. Но хочет- < 

ся спросить руководителей орга,) 
низации, где работает А. Мясни-( 
кова, чем можно возместить мо
ральный ущерб, нанесенный чело
веку в результате несправедливо
го увольнения?

т и в й й

нии зимней экзаменационной сессии и на
чале студенческих каникул.

Профком Тбилисского государственного 
университет? выдал студентам путевки в 
санатории и дома отдыха Гуд аута , Ново
го Афона, Сочи н Кисловодска. Л ю бите 
ли белого спорта отправятся в Бакуриани.

Группа будущ их журналистов выехала  
в  М оскву. Здесь начнется их производст
венная практика-экскурсия в  редакциях

журналистами.
В  столице также побывают питомцы те

атрального института—дипломанты ф акуль
тетов музыкальной комедии, театроведе
ния и режиссерского. Они посетят теат
ры М осквы . В столицу поедет и эстрад
ный оркестр Г П И . Его ждут во многих 
учебных заведенивх Москвы. А вокальная 
и хореографическая группа Г П И  выедет 
в  Киев.центральных газет. Студенты ознакомятся

а е ю к  ж ж ж  э ж  ж к

ж е  танцевальный коллектив 
Педагогического института имени П уш ки
на дадут ряд концертов в Прибалтике. 
Команда волейболистов этого вуза  выедет 
в Иркутск, где проведет ряд встреч со 
студентами города.

Но больше всего студентов, пожалуй, со
берется в  доме отдыха на колесах. Завтра  
поезд дружбы  отправится из Тбилиси 
Киев, а затем в Москву.

Счастливого пути, счастливого отдыха 
вам, будущие специалисты!

Н(|1иП|{|‘

ВЕСТИ ИЗ БЕ8ЕРВИЙКАВчера в голландском 
городе Бевервийке со 
стоялся седьмой тур 
международного женского шахматного турнира. Вот что сообщил о  ре
зультатах этого тура гроссмейстер Ю. Авербах.

Чемпионка мира Нона Гаприндашвили, игравшая белыми с югослав
ской шахматисткой Бачич, добилась очередной победы. Иованович выиг
рала у Реген, Николау — у Винингрен, Гомбач — у Хеемскерк.

При доигрывании отложенных партий две победы одержала Николау. 
Она выиграла у Гомбач и Лильяк. Партия Гаприндашвили — Реген не 
доигрывалась.

После семи туров таблицу состязания возглавляет Н. Гаприндашвили 
(С С С Р), имеющая 6 очков и одну отложенную партию. По 6 очков набра
ли К. Иованович (Ю гославия) и А. Николау (Румыния).

25 января днем будут доигрываться отложенные партии, а вечером 
состоится очередной, восьмой тур.

Гроссмейстер Ю. Авербах сообщил также, что в мужском турнире 
произошла смена лидера. После того, как Б. Парма проиграл Г. Пильня
ку, турнирную таблицу возглавил голландский гроссмейстер И. Доннер, 
имеющий 10 очков из 14 возможных. По 9,5 очка набрали гроссмейстеры 
Д. Бронштейн (С С С Р ), Б. Ивков (Ю гославия) и мастер Б. Парма (Ю го
славия). У гроссмейстера Т . Пильняка (Ч и л и)— 9 очков.

Н А  К О Р Т А Х  „ Ш А Х Т Е Р А "
На столичных кор

тах «Ш ах тер а » про
долж ается откры тое 
зимнее первенство 
М осквы  по теннису.

В одиночных со 
ревнованиях опреде
лились полуфинали

с т ы .  М осквичка Дми
триева, выигравшая 
у  ленинградки Пота
ниной ( 6 : 1 ,  6 : 2 ) ,  
встретится в полуфи
нале со  своей зем 
лячкой Филипповой, 
которая нанесла по
ражение бакинке С о
рокиной ( 6 : 2 ,  6  : 1). 
Третья п р е д с т а в и -  
тельница М осквы —  
П реображ енская про

ведет полуфинальный 
матч с  ростовчанкой 
Трошкиной, которая 
нанесла поражение 
ленинградке А списо- 
вой.

Среди мужчин на
иболее интересной в 
четвертьфинале бы 
ла встреча тбилисца 
Метревели с  бакин
цем Лихачевым. Со 
счетом  6 : 4 ,  4 : 6 ,
6  : 4  победу одерж ал 
М етревели. В полу
финале он встретит
ся  с  чемпионом стра
ны ленинградцем По
таниным, котор ы й 
взял верх над м ос
квичей Голубевы м —

6 : 3 ,  6 : 1 .  В другом 
полуфинальном мат
че встретятся экс
чемпион страны ки
евлянин М озер и мо
сквич Егоров. Пер
вый из них выиграл 
у  москвича Мирзы 
( 6 :3 ,  6 : 1 ) ,  а вто
рой —  нанес пора
жение р и ж с к о м у  
теннисисту Ю ш к е  
(2 : 6, 6  : 3, 6  : 3).

В парном мужском 
разряде в финал вы
шли ветераны со 
ветского те н н и с  а 
Озеров —  Андреев 
и Потанин —  Е г о 
ров.

На рабкоровском четверге
Вчера в зале заседаний редакции 

газеты «Заря Востока» состоялся 
очередной рабкоровский четверг. Со
трудники нештатных отделов редак
ции, рабочие корреспонденты, редак
торы и члены редколлегий стенных 
газет предприятий и учреждений 
Тбилиси встретились _с заведующим 
проблемной лабораторией физики по
лупроводников Тбилисского государ
ственного университета, кандидатом 
физико-математических наук Н. Ке- 
келидзе.

С большим интересом присутству
ющие на четверге слушали образный 
рассказ ученого о  настоящем и бу
дущем полупроводников, о физике

полупроводников — одной из самых 
молодых отраслей естествознания.

Н. Кекелидзе продемонстрировал 
собравшимся миниатюрные приборы 
наглядно иллюстрирующие преиму 
щества полупроводниковых приборов

— Перед полупроводниками от 
крылись самые широкие перспективы 
в науке и технике, — сказал в за 
ключение Н. Кекелидзе, — и на этой 
проблеме сосредоточены сейчас уси 
лия многих советских физиков. Путь 
открытий в физике полупроводников 
только начинается...

После доклада завязалась друже 
ская беседа, в ходе которой Н. Ке 
келидзе ответил на многочисленные 
вопросы участников четверга.

Скончался член 
КПСС с 1914 го
да, заслуженный 

р а ч, профессор 
Гедеон Арсеньевич 
Мжаванадзе.

Г. Мжаванадзе 
родился в 1895 го
ду в селе Рохи 
бывшего Кутаис
ского уезда, в бед
ной крестьянской 
семье. В 1912—
1914 годах учился 

кутаисской гим
назии. Здесь он 
включился в рево
люционное движе
ние. По окончании 
гимназии Г. Мжа
ванадзе выехал в 

Киев, где учил
ся на медицинском 
( >акультете универ
ситета. В дню фев
ральской револю
ции 1917 года он 
руководил вооруженным 
студентов университета.

В 1917 году Г. Мжаванадзе воз
вращается в Грузию. Он ведет 
энергичную работу в Ткибульской 
партийной организации.

В 1917— 1919 годах Г. Мжавана
дзе — один из активных членов 
Тифлисской большевистской органи
зации. Он занимается работой проф
союзов. В феврале 1918 года при 
его непосредственном участии в 
Тифлисе был создан нелегальный 
рабочий центр профсоюзов, кото
рый за короткий срок завоевал 
большой авторитет среди широких 
масс. В октябре 1918 года Г. Мжа
ванадзе избирается в состав секре
тариата Центрального совета проф
союзов Грузии. В январе 1919 года 
меньшевики арестовали Г. Мжава
надзе и выслали в Баку, где он 
продолжал революционную работу. 
В 1919— 1920 годах его неоднократ
но арестовывали мусаватисты. 

После установления Советской

отрядом

власти в Г руэки 
Г. Мжаванадзе ра- 
ботал на разных 
руководящих дол. 
жностях. Он со
стоял членом Выс
шего Совета на
родного хозяйства 
Грузинской ССР, 
членом президиу
ма п роф сою зов
Закавказской же
л е з н о й  дороги, 
был редакто ром 
газет «Гудок» и 
«Закавказский же
лезнодорожник»!

В 1924 г о д у  
Г. Мжав анадз е  
окончил медицин
с к и  й факультет 
Тифлисского госу
дарственного уни
верситета. В 1925—■ 
1938 годах рабо
тал ординатором, 
ассистентом, а за

тем доцентом. В 1939 году Г. Мжа
ванадзе защитил докторскую диссер
тацию, и в том же году ему было 
присвоено звание профессора.

В годы Великой Отечественной
войны Г. Мжаванадзе был одним 
из ведущих хирургсв-консультан- 
тов в эвакогоспитале, работал на
чальником 4-го отделения респуб
ликанского госпиталя.

С 1948 года Г. Мжаванадзе ра
ботал заведующим отделом Научно- 
исследовательского института трав
матологии и ортопедии Грузии. Он 
опубликовал до 80 научных трудов, 

Коммунистическая партия и Со
ветское правительство высоко оце
нили заслуги ученого-коммуниста, 
самоотверженного борца за дело 
народа Г. Мжаванадзе. Он был на
гражден орденом Ленина и другими 
правительственными наградами.

Светлая память о Г. Мжавана
д зе— чутком и скромном товарище 
навсегда останется в наших серд
цах.

ГРУППА ТОВАРИЩЕЙ.

Ц Т0, ГДЕ, К0ГДД ПОСМОТРЕТЬ,
П ОСЛУШ АТЬ

Т е а т р ы
С Е Г О Д Н Я  

Театр  оперы  и б ал ета  имени 3. Па- 
'( ли аш ви л и  •— « О т е л л о »  (в  7 ч а с . 30 
< м и н . в еч ., 6-й сп е к . 7 -г о  а б . ) ;  театр  
( имени Ш . Р у ста ве л и  —  « Т р е т ь е  ж е л а - 
* н и е »  (в  7 ча с. 30 м и н . в е ч ., 1-й сп е к .
, 7 -го  а б . ) ; театр  имени К .  М ардж ани-  
I ш вили  —  « Я  в и ж у  с о л н ц е »  (в  7 час. 
'< 30 мин. в еч ., 1-й сп е к . 11-го а б . ) ;  те- 
.< атр  имени А . Гри боед ова  •— « Д в о е  

на к а ч е л я х »  (в  7 ч а с . 30 мин. веч ., 
4-й  сп е к . 11-го а б ) ;  театр  ар м ян 
ской д рам ы  имени С . Ш а у м я н а  —

г зя ш г: ш ш е ш к ж  ж и г  ж ш р в ш »  т ш т т т кш т ш т

В ОЗВОДИТСЯ ли зда- этом способе со- 
ние из кирпича, из единение приоб- 
крупных ли блоков или р е т а е т проч- 

из готовых квартир, все рав- ность сразу пое
но смежные элементы со- ле остыва н и я. 
единяют раствором. Так бы- н езави си м о от 
ло в глубокой древности, окруж а ю ш е и

М

I
так поступа
ют и сейчас.
Этот освя-

Р! шейный века- 
ми с п о с о б  
весьма далек 

у; от совершенства. Он особен- 
й  но затрудняет и замедляет
♦ работу зимой в большие мо

розы. Кроме того, швы стра
даю т газопроницаемостью.

Научные сотрудники од
ного из московских инсти
тутов К. Горяйнов, Д. Пни
кель и А. Гофнер недавно 
изобрели принципиально но
вый способ соединения стро
ительных элементов. Они 
предложили их сваривать, 
как сваривают металл. При

ЗДАН И Е-
МОНОЛИТ

темпер а т у- 
ры. Сварной
шов абсолют
но газонепро
ницаем. '  

Первые же 
опыты, проведенные изобре
тателями, увенчались пол
ным успехом. Польз у я с ь 
обычным сварочным аппа
ратом, рабочие превращали 
отдельные каменные глы
бы в монолитную твердь со 
скоростью Ю— 12 метров в 
час. Можно себе предста
вить, насколько бы с т р е е 
справится с этим автомат!

Новое изобретение совет
ских ученых открывает 
большие перспективы в стро
ительном деле.

Н А У К А
ПО ПРИМЕРУ ПРИРОДЫ

Т Е Х Н И К А

♦ МОДЕЛЬ ПОДЗЕМНОГО ЦАРСТВА
г* Глубина нашей планеты —  это мир чудовищных давлений. 
$  Группа ученых Института физики высоких давлений создала 

машину, моделирующую подземное царство. Она представля- 
Ёет собой пресс, в рабочей камере которого можно создавать 
Щ давление в 100 тыс. атмосфер и температуру в 2.00(ГС. Имен- 
11 но на таком прессе советские ученые получили искусственный 

алмаз и минералы, которых не знает природа. На такой ма
шине они продолжают сейчас изучать тайны подземного 

, царства.

у  некоторы х ж и во тн ы х  особенно интересно устроены  
ор ган ы  ориентации  и локац и и . Б ур ы е  д ельф и ны , нап ри 
мер, м огут  «л о ки р о вать»  с т а ю  рыб на расстоян и и  трех  
килом етров. Л е т у ч а я  м ы ш ь  об лад ает ул ь тр а зву ко вы м  
устройством .

И сп ользован ие  принципов д ей ствия  и устр о й ств  б и о 
л огически х  органов д л я  реш ения техн и ческих  зад ач  
п олож ено  в  основу б ионики . Э т а  м олодая ве т в ь  ки б ер 
н етики  д етальн о  зан и м аетси  тем и  о р ган ам и , которы е  с л у 
ж а т  ж и во тн ы м  д ля  л о кац и и  всевозм ож н ой  инф орм ации.

Л е н и н гр ад ски м  уче н ы м  у ж е  уд ал о сь  см од ели ровать  
гл а з  л я г у ш к и , которы й  ви д и т то л ько  н асеком ы х , а на 
остал ьно е  не в о з б у ж д а е тс я .  А п п ар ат  сигн али зац ии  
ш тор м ов, скоп и р ованн ы й  у  м ед узы , м ож р т з а  14 ча со в  
пр едупред ить о н аступ лен ии  б ур и . И зготовлен  та к ж е  
ап п ар ат , м оделирую щ ий  п олет насеком ы х , которые по 
«экон ом и чн ости» полета превосходят сам ы е  современны е  
сам олеты .

Это т  м ощ ны й  ав то сам о свал  —  оп ы тны й  обр азец  новой  
м аш и н ы  «Б ЕЛ А З- 5 4 8 »  сд елан  на Белор усском  ав то м о 
бильном  заводе. Гр узо п о д ъем н о сть  его 40 тонн.

Ф о т о  Г .  У сл а м о в а . (Ф о то х р о н и к а  Т А С С ).

Ч Л ЛАЛЛ Л АЛЛА/
Сможет ли че

ловек жить на 
дне океана? Эту 
проблему обсуж 
дали в октябре прош
лого года участники 
Всемирного конгресса, 
посвященного подвод
ным исследован и я м.
Об интересных экспе
риментах сообщил на

■ щ ш т т еш я т т я а ш т ш т

Жилье на дне моря
этом конгрессе извест
ный французский ис
следователь Жан К у
сто: два человека в 
течение недели жили 
в глубоководном доме 
на дне Средиземного 
моря.

В этом году предпо
лагается провести но
вый эксперимент. Боль
шая группа ученых- 
подводников с т а н е т

электростан ц и я 
будет снабжать 
его энерг и е й. 
Уже создана ус

тановка, представляю
щая собой нечто вроде 
громадных искусствен
ных жабр, с  помощью

жителями целого под- КОТОп0й из воды будет 
водного поселка. Не
б о л ь ш а я  атомная извлекаться воздух.

Р А Д И Р У  Е Т... 
К О М Б А Й Н

По кукуруз
ному полю дви
жется комбайн, 
а за много кило
метров от него 
над осци л л о- 
графом склони

лись исследо
ватели, про
веряющие со
стояние дета
лей работаю
щей машины.
Установленная на комбайне 
ультракоротковолновая стан
ция с полупроводниковым 
датчиком посылает в эфир 
импульсы,|а их запись тон
кими змейками пляшет на 
пленке осциллографа. Меня
ются нагрузки на детали, по
вышается скорость — обо 
всем этом немедленно изве
щает датчик. Неожиданно 
ломаные линии на пленке 
осциллографа меняют свои

очертания. Этот тревожный 
сигнал свидетельствует о 
том, что скоро может выйти 
из строя шарнирная муфта.

Сигналы идут по четырем 
каналам и сразу дают ответ 
на несколько вопросов: ка

кую нагруз
ку в состоя
нии выдер
жать маши
на, когда в 
ее деталях и 

узлах возникает во время ра
боты напряженное состояние, 
каким должно быть усилие 
на разных скоростях при 
уборке стеблей кукурузы. , 

Эта установка, созданная 
сотрудниками научно-иссле
довательской лаборат о р и и 
прочности Ростовского ин
ститута сельскохозяйствен
ного машиностроения, гаран
тирует правильность показа
ний с точностью до 96—97 
процентов.

ж ж  ж ш :. ш т  ж '-т т ::

♦ш
I  

♦

I  
♦

I
Подводный вертолет ♦

Так с  полным правом может быть назван сконструирован- щ 
ный в ФРГ батискаф, предназначенный гдля погружения наЩ 
глубины до 7 тыс. м. Погружение и всплытие будут осу  
ществляться при помощи двух  винтов. Поворотный винт, рас-/к 
положенный в хвостовой части корпуса, позволит управлять" 
батискйфом под водой. ; (

Подводный вертолет может оказаться очень полезным Ц 
при поиске и подъеме затонувших судов и самолетов, а также щ 
при добыче со дна морей и океанов цветных металлов иЦ  
нефти. -  ж

II»! щ \ г я м к : ж т - ш ш ш м к г ж - ж ж и е ш ш !

«У б и т ы й  г о л у б ь »  (в 7 ч а с . 30 мин. 
ве ч .) ;  театр  м узком едии  имени В . А ба 
ш идзе —  « С л у г а  т р е х  н ач а л ь н и к ов»
(в  7 ч а с . 30 мин. веч ., в пом ещ ен и и  
Д о м а  ж е л е з н о д о р о ж н и к а , пр . П л е х а 
н ова . 1 27 -а ); грузинский  Т Ю З  — 
«П р и н ц е с са  Т у р а н д о т »  ( в  5  ч а с . веч., 
а б . №  3 3 ); русский  Т Ю З  —  «Н а ц а р к е - 
к и я »  ( в  10 ч а с .  у тр а  и в 1 ч а с  д и н ); /
грузинский  к ук о л ьн ы й  театр  —> «Лес
ные ч а с ы »  (в  11 ч а с . у т р а ) ,  «В о л ш е б - >)]
н ое  с л о в о »  (в  2 ч а са  д н я ) ,

К, Н Н О
С Е Г О Д Н Я

В к и н о т е а т р а х : и м ен и  Руставели .
« А м и р а н и » , « О к т я б р ь » ,  « И с а н и » ,  в 
к л у б е  и м ен и  П л е х а н о в а , « К а з б е г и »  
(п ер в ы й  з а л )  —  «П о д  подозрением»; 
« С п а р т а к » ,  им ен и 26 к о м и с с а р о в  (п е р 
вый з а л ) ,  « С а к а р т в е л о »  (З е л е н ы й  з а л ), 
« К о л х и д а » ,  в к л у б е  и м ен и И . Ч авч ава- 
д з е , « Д и д у б е »  —  «А з б у к а  стр аха» ; 
«Т б и л и с и »  —  «П р иговор ен ны й  к смер
ти  б е ж а л » ;  « К о м с о м о л е ц »  —  «Война  
и м и р »  (1 и 2 с е р и и );  и м ен и  26 к о м и с
са р о в  (в т о р о й  з а л ) ,  в Д о м е  культуры  
и м ен и Г о р ь к о г о , в с а д у  К о м м у н а р о в -*  ), 
« Я , б а б у ш к а , И л и ко  и И ллар ио н» ; 
«С а к а р т в е л о »  (К р а сн ы й  з а л )  —  «Кер-  
о г л ы » ;  в Д о м е  о ф и ц е р о в  —  «М олодо
зелен о» ; «К о л х о з н и к »  —  «С м е л ы е  лю 
д и » ; « К а з б е г и »  (в т о р о й  з а л ) —  «Дети  
кап итана Г р а н та » ;  в п а р к е  и м ен и  К и
ров а , « Н а к а д у л и »  —  « З а с т а в а  в  го
р ах » ; « Г а з а п х у л и »  —  «Н еуловим ы й  
Я н » , « Т а н а м г з а в р и »  •— «У л и ц ы  пом
н я т » ;  « К о с м о с »  —  «Ч е л о в е к  первого 
ве к а» .

т елевидении
П Р О Г Р А М М А  П Е Р Е Д А Ч  

Н А  28 Я Н В А Р Я

18.00 —  П е р е д а ч а  д л я  ш кольников: 
« К л у б  и н те р е сн ы х  в с т р е ч » .  18.46 *- 
К о р о т к о м е т р а ж н ы й  ф и л ь м . 19.05 >-* П е
р е д а ч а  и з  ц и к л а  « З н а е т е  л и  в ы ? » -  
19.20 —  к и н о о ч е р к . 19.30 —  П ер едач а : 
« П е р е л и ст а е м  к а л е н д а р ь  я н в а р я . .» -  
20.10 —• Э ст р а д н о -т е л е в и з и о н н о е  о б о 
зр е н и е  « С  п есн ям и  в о к р у г  с в е т а » .  
21.00 —  К и н о о ч е р к . 21.10 —  Н ов ости . 
21.25 —  Х у д о ж е ст в е н н ы й  ф и л ьм  «Д н и  
л ю б в и » .
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АД РЕ С РЕД А К Ц И И :
3-14 8 2 , пропаганды

Тбилиси, ир. Руставели. 42.
марксистски- ленинской теории0*14 Ол, п р о п ш а п д »  м а р т  т .  IV НИ лгппп^т/п Ль 4 Я ЛЛ и *  А/Л-ГС1 1 7 АА

хозяйства —  3-19 -49 . республиканской информации — 3 -1 7 -0 3 . писем и массовой работы 3 17-44. 
объявлений — 3 1 8  02. И ЗД А ТЕ Л ЬС Т В О  (ул. Ленина. 14): директор -

ТЕЛ ЕФ ОНЫ - заместители редактора — 3 4 8  0 4 , 3 4 8  0 7 . ответственный секретарь —  3-17 -06 , приемная —  3 -11 -24 , ОТДЕЛЫ : партийной »изн и

|з к т - ^ г . * » « я г
— 3-22 -63 , бухгалтерия — 9 81 -8 1 . Директор типографии — 3-24 80 . Техническая часть — 3-46-42.—  9  9 5 -41 . заместители директора

Типография издательства ЦК КП Грузии «З аря  Востока* им. А . Ф г М ясникова. Тбилиси, пр. Руставели. 42 .
У Э  06727


